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16 ЯнвАрЯ
– Петр I основывает пер-

вую русскую Военную ин-
женерную школу. Ныне это 
Военно–космическая акаде-
мия имени А. Ф. Можайско-
го (1712 г.).

– Экспедиция Эрнес-
та Шеклтона открыла юж-
ный магнитный полюс Зем-
ли (1909 г.).

17 ЯнвАрЯ
– День детских изобрете-

ний.
– День творчества и вдох-

новения.
– СНК РСФСР принял Де-

крет «О воздушных пере-
движениях», положивший 
начало гражданской авиа-
ции в СССР (1921 г.).

18 ЯнвАрЯ
– Торжественно открылся 

Большой театр (новое зда-
ние) (1825 г.).

– Немецкие изобретатели 
Готлиб Даймлер и Карл Бенц 
создали первый бензиновый 
автомобиль (1886 г.).

– В СССР на экраны вышел 
фильм «Броненосец „Потем-
кин“» (16+) (1926 г.).

19 ЯнвАрЯ
– Крещение Господне.
– Всемирный день снега.
– День патологоанатома.
– Российская фигурист-

ка Ирина Слуцкая в первые 
в истории женского оди-
ночного фигурного катания 
стала семикратной чемпи-
онкой Европы (2005 г.).

20 ЯнвАрЯ
– День диджея.
– Основан Институт фи-

зической культуры име-
ни Лесгафта в Петербурге 
(1896 г.).

21 ЯнвАрЯ
– Международный день 

объятий.
– В Москве создан Глав-

ный ботанический сад Ака-
демии наук СССР (1945 г.).

– Итальянские ученые 
объявили, что Пизанская 
башня должна упасть в 2151 
г. (1952 г.).

22 ЯнвАрЯ
– Петром I издан Указ об 

обязательности знания слу-
жащими государственных 
учреждений Российской 
Империи законов и уставов 
и о воспрещении оправды-
ваться незнанием законов, 
под страхом штрафов за не-
исполнение (1724 г.).

– Создание в СССР ави-
ации ПВО как рода войск 
противовоздушной обороны 
(1942 г.).

– Впервые к космическо-
му кораблю был пристыко-
ван грузовой корабль «Про-
гресс–1» (1978 г.).

ГрАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на январь 2025 года

16 Аверьянов Олег владимирович
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и административно-контрольным 
полномочиям на муниципальном уровне, вопросы призыва в вооруженные силы Российской Федерации

22 Казетов Юрий Михайлович
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несовершеннолетних

30 Колмогорова Светлана Леонидовна
заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости детей и подростков в лет-
ний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Мастера слова и пера
Журналисты Магадана отметили профессиональный праздник

13 января отмечается День 
российской печати – профес-
сиональный праздник жур-
налистов, работников средств 
массовой информации, изда-
тельств. В Магадане действуют 
постоянные печатные издания, 
телеканалы, информационные 
агентства и медиахолдинги.

По случаю торжества в Цен-
тре культуры прошло торжест-
венное мероприятие, на котором 
журналистов областного цент-
ра поздравили с профессиональ-
ным праздником. Гостей встре-
тил оркестр духовой и эстрадной 
музыки. К акулам пера обратил-
ся мэр Магадана Юрий Гришан:

«Традиционно 13 января мы 
чествуем мастеров слова и гени-
ев мысли, именно такими явля-
етесь вы, журналисты Магадана. 
Яркие, амбициозные, талантли-
вые, неутомимые и неравнодуш-
ные – вы всегда в центре собы-
тий, чтобы точно донести инфор-
мацию до своего зрителя, чита-
теля, слушателя. У магаданской 
журналистики огромная богатая 
история, которую продолжают 
новые молодые корреспонденты, 
пополняющие ряды наших те-
лекомпаний, газет, информаци-
онных агентств. Благодарю всех 
вас за ваш нелегкий и такой важ-
ный труд! Желаю вам неиссякае-
мой творческой энергии, крепко-
го здоровья, счастья и благополу-
чия».

Особые слова признательности 
за профессионализм и опыт, пе-
реданный молодым поколени-
ям, прозвучали в адрес ветера-
нов журналистики: Ивана Ми-
хайловича Субботина, Почетно-
го журналиста Магадана; Клары 
Владиславовны Ледянкиной, ре-
жиссера магаданских «Вестей» с 

более чем полувековым стажем; 
Елены Владимировны Гасановой, 
много лет отдавшей магаданско-
му Дому радио; Александра Вла-
димировича Трифонова, масте-
ра слова и пера; Валерия Георгие-
вича Острикова, талантливейше-
го фотохудожника Магадана; Ва-
лерия Петровича Кадцина, авто-
ра не только отдельно изданных 
очерков о передовых коллекти-
вах и тружениках Колымы, но и 
множества интереснейших худо-
жественных произведений; Вале-
рия Михайловича Фатеева, По-
четного журналиста Магадана, 
автора множества художествен-
ных книг, очерков, стихов, прозы.

Отдельные слова благодарно-
сти в этот день – опытному жур-
налисту с отличительным ярким 
авторским стилем Ирине Тро-
фимовне Борщевской. За разви-
тие средств массовой информа-
ции, успехи в творческой и ор-
ганизаторской деятельности, вы-
дающийся вклад в магаданскую 
журналистику и широкое обще-
ственное признание в День печа-
ти ей присвоено звание «Почет-
ный журналист города Магада-
на».

Традиционно в рамках Дня пе-
чати подвели итоги ежегодного 
городского конкурса «Магадан 
глазами СМИ» (18+), который ор-
ганизует мэрия областного цент-
ра более 20-ти лет. Жюри отсмо-
трело порядка 70 публикаций, 
видео- и радиоматериалов. Были 
определены победители в номи-
нациях:

– «Лучший телевизионный сю-
жет/программа»;

– «Лучший радиосюжет/про-
грамма»;

– «Лучший печатный матери-
ал»;

– «Лучший информационный 
материал новостного интернет-
портала».

Журналисты могли направ-
лять свои работы по одной из се-
ми тем:

– «Плечом к плечу» – матери-
алы о поддержке, оказании по-
мощи солдатам из города Мага-
дана, отдающим свой долг в зоне 
специальной военной операции, 
объединении людей ради общей 
Победы;

– «Территория дружбы» – ма-
териалы о гармонизации межэт-
нических и межнациональных 
отношений в Магадане;

– «Год семьи» – материалы, 
посвященные семейным ценно-
стям в рамках Года семьи;

– «Магадану – 95» – матери-
алы о событиях культуры, обра-
зования, спорта, молодежной по-
литики, ярких представителях 
различных сфер жизни Магада-
на;

– «Территория путешест-
вий» – публикации о туристи-
ческом потенциале Магадана, 
открытии новых туристических 
маршрутов и сфере туризма, как 
перспективном направлении об-
ластного центра;

– «Изменим Магадан к лучше-
му» – материалы на лучшее ос-
вещение темы благоустройст-
ва, строительства жилых домов 
и объектов социальной сферы в 
рамках реализации Мастер-пла-
на Магадана;

– «Магадан – город для биз-
неса» – материалы о меценатах, 
предпринимателях, работающих 
в социальном партнерстве с мэ-
рией города Магадана, лучших 
бизнес-проектах.

Так, за лучший информа-
ционный материал в интер-
нет-СМИ в направлении «Ма-
гадан – город для бизнеса» ди-
пломом победителя городско-
го конкурса профессионального 
мастерства журналистов «Мага-
дан глазами СМИ» (18+), денеж-
ной премией и памятным при-
зом отмечена главный редак-
тор информационного агентст-
ва «MagadanMedia» Юлия Чухло-
мина.

Также за лучший информа-
ционный материал в интернет-

СМИ в направлении «Магада-
ну – 95» дипломом победителя 
наградили редактора информа-
ционного агентства «КОЛЫМА-
ИНФОРМ» Ольгу Лопатникову.

За лучший печатный материал 
в направлении «Год семьи» ди-
плом победителя получила глав-
ный редактор издательского до-
ма «Магаданская правда» Елена 
Сидорова.

В номинации «Лучший телеви-
зионный сюжет/программа» на-
грады получили:

– корреспондент ГТРК «Мага-
дан» Игорь Власов (сюжет «Тер-
ритория дружбы»);

– внештатный корреспондент 
«ТВ-Колыма Плюс» Дарья Лапте-
ва (за освещение темы «Изменим 
Магадан к лучшему»);

– редактор отдела обществен-
но-политической еженедельной 
газеты «Вечерний Магадан» (12+) 
Вячеслав Мирзаев (за програм-
му о развитии адаптивного пла-
вания).

За лучший радиосюжет/про-
грамму о победе наших спор-
тсменов на играх ГТО награду 
получил шеф-редактор радиове-
щания «ТВ-Колыма Плюс» Ильяс 
Барзаев.

Кроме этого, конкурсанты 
были отмечены специальны-
ми призами. Так, за видеосюжет 
«Магадан – первый в горнолыж-
ном сезоне страны» в направле-
нии «Территория путешествий» 
специальным призом «На пути к 
вершинам» наградили специаль-
ного корреспондента ГТРК «Ма-
гадан» Екатерину Исаеву; за ви-
деосюжет «Колыма активно по-
могает бойцам специальной во-
енной операции» в направлении 
«Плечом к плечу» специальным 
призом «За СВОих» – корреспон-
дента ТВ «Колыма Плюс» Никиту 
Подоматько; за регулярный вы-
пуск газеты для людей пожило-
го возраста «Социалка» (12+) в на-
правлении «Магадану – 95» спе-
циальным призом «За верность 
профессии» – специалиста по 
связям с общественностью ми-
нистерства труда и социальной 
политики Магаданской области 
Марину Жарникову.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-detskih-izobreteniy
https://my-calend.ru/holidays/den-detskih-izobreteniy
https://my-calend.ru/holidays/vodokreshchi
https://my-calend.ru/holidays/den-obyatiy
https://my-calend.ru/holidays/den-obyatiy
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

КОрАбеЛ.ру

Морской  логистиче ский 
центр в Магадане построят к 
концу 2029 года.

Магаданская область прове-
ла всю необходимую подготови-
тельную работу для начала ре-
ализации масштабного проекта.

Об этом рассказал руководи-
тель департамента рыбного 
хозяйства Магаданской обла-
сти Андрей ТАбОЛИн.

«Магаданская область провела 
подготовительную работу, в том 
числе, расчистку акватории во-
круг порта, что сегодня позво-
ляет провести проектно-изыска-
тельские работы, начать проек-
тирование и строительство бу-
дущего порта», – рассказал Ан-
дрей Таболин.

По его словам, уже заключен 
государственный контракт на 
целый комплекс работ, кото-
рые включают в себя разработ-
ку документации, пуско-нала-
дочные работы и ввод в эксплу-
атацию морского логистическо-
го центра. Для этих целей созда-
ны специальная рабочая груп-
па и план мероприятий, по ко-
торому к концу 2029 года объ-
ект должен быть введен.

Напомним, проект морского 
логистического центра предус-
матривает создание в том числе 
инфраструктуры для перевалки 
и хранения замороженной рыб-
ной продукции мощностью не 
менее 200 тыс. тонн в год с объ-
емом единовременной вмести-
мости промышленных складов-
холодильников не менее 10 тыс. 
тонн. Комплекс разместится на 
территории площадью 17,7 га.

«МОСКОвСКИй КОМСОМОЛец» 
(ХАбАрОвСК)

в Магадане спасли рыбака с 
оторвавшейся льдины.

Инцидент произошел 9 января 
в бухте Гертнера Охотского мо-
ря. Об этом сообщает админис-
трация города на официальном 
сайте.

Магаданец на машине въе-

хал на лед, который раскололся 
на части. Прибывшие на место 
происшествия спасатели эваку-
ировали мужчину и доставили 
его на берег.

Управление по делам ГО и ЧС 
мэрии Магадана предупреди-
ло жителей об опасности ледо-
вых покрытий и попросило со-
блюдать правила безопасности 
во избежание травм.

Runews24.Ru

на улицах городов Магадан-
ской области за год установи-
ли 209 умных камер.

Как сообщили в правительст-
ве, сейчас завершен только пер-
вый тестовый этап в проекте по 
созданию системы безопасности 
в регионе. Новые камеры могут 
не только распознавать лица, но 
также фиксировать нарушение 
правил дорожного движения.

В министерстве цифрового 
развития и связи Магаданской 
области сообщили, что за 2024 
год в рамках создания ком-
плексной системы безопасно-
сти в населенных пунктах и на 
междугородних дорогах было 
установлено 209 умных видео-
камер. Доступ к ним получили 
сотрудники правоохранитель-
ных органов.

В ведомстве отметили, что это 
был только первый этап про-
граммы. Следом планируется 
объединить все камеры в сеть 
«Безопасный город». Кроме то-
го, за первые шесть месяцев 
2025 года власти собираются 
установить еще 575 камер, кото-
рые смогут фиксировать нару-
шения ПДД, распознавать лица 
и государственные регистраци-
онные знаки.

Губернатор Подмосковья зая-
вил, что внедрение ИИ в регио-
не вышло на передовой в стра-
не уровень.

В Дагестане на камеры наблю-
дения и другую технику в рам-
ках цифровизации школьного 
образования выделят почти 1,5 
млрд рублей.

«рОССИйСКАЯ ГАЗеТА»

Магадан получил сразу не-
сколько инфраструктурных 
объектов.

В конце уходящего года в Ма-
гаданской области один за дру-
гим открылись несколько круп-
ных комплексов жизнеобеспече-
ния: от транспортно-логистиче-
ских до образовательных и ме-
дико-социальных.

В конце декабря в магадан-
ском Международном аэропор-
ту имени Владимира Высоцкого 
открылся новый терминал. Мас-
штабный проект в сложнейших 
климатических и геологических 
условиях был реализован все-
го за два года. И это при том, 
что все строительные материа-
лы и оборудование приходилось 
завозить по морю, что требова-
ло дополнительных ресурсов. 
Но сдача важнейшего инфра-
структурного объекта, благода-
ря четкой организации процес-
са, состоялась точно в срок. Но-
вая воздушная гавань не толь-
ко прибавит комфорта пасса-
жирам, но и повысит туристи-
ческую и инвестиционную при-
влекательность региона в це-
лом.

Еще одним радостным собы-
тием на финише года стало от-
крытие нового учебно-лабора-
торного корпуса «Магаданского 
политехнического техникума». 
Его база пополнилась 17-ю ис-
следовательскими площадками. 
В этом старейшем для региона 
образовательном учреждении 
сегодня по 18 различным про-
граммам обучаются 1500 сту-
дентов, составляющих кадро-
вый потенциал горнодобываю-
щей, транспортной и энергети-
ческой отраслей края.

В числе приоритетных про-
грамм развития региона и забо-
та о пожилых и людях с инва-
лидностью. Недавно в Магада-
не для них открылся современ-
ный комплекс «Охотский бриз», 
построеный по нацпроекту «Де-
мография». Именно помощь фе-
дерального бюджета обеспечила 
около 90 % стоимости проекта.

В новом доме-интернате, пло-
щадью свыше 10,5 тыс. кв. ме-
тров, могут одновременно про-
живать 313 человек, включая как 
пожилых людей, так тех, кто 
за ними постоянно ухажива-
ет. Современное здание состо-
ит из двух комфортных жилых 
блоков. А в настоящее время в 
центре создается еще и отделе-
ние для ветеранов боевых дей-
ствий, которые смогут прохо-
дить реабилитацию в дневное 
время. Для бойцов же из отда-
ленных районов области орга-
низуют круглосуточное прожи-
вание и уход.

Цифры 
и факты

Почти 12 тысяч колымчан узнали о спо-
собах защиты от дистанционных мошен-
ников в результате оперативно-профилак-
тического мероприятия «Кибербезопас-
ность» (12+). В ходе проведения меропри-
ятий были задействованы руководители и 
сотрудники почти всех структурных по-
дразделений УМВД и подчиненных терри-
ториальных органов МВД России на район-
ном уровне. Так, сотрудники органов вну-
тренних дел провели свыше 1400 информа-
ционно-профилактических бесед в органи-
зациях, предприятиях и учреждениях Ма-
гаданской области.

Около 20 тысяч квадратных метров – 
площадь будущего современного род-
дома, который возводят сегодня на ули-
це Октябрьской в Магадане. Здание объе-
динит под одной крышей все профильные 
подразделения акушерско-гинекологиче-
ской службы. Он представит собой 4-этаж-
ное здание сложной формы – трехлуче-
вую звезду, состоящую из 4 блоков. Рядом с 
корпусами будут установлены тепловая и 
кислородная камеры, гараж и паркинг для 
автомобилей скорой помощи. По контрак-
ту строительство должно завершиться в ок-
тябре 2025 года.

60 лет назад решением Магаданского 
облисполкома № 28 в соответствии с Ука-
зом Президиума Верховного Совета РСФСР 
Ольский, Омсукчанский, Северо-Эвенский, 
Среднеканский, Сусуманский, Тенькинский 
и Ягоднинский сельские районы Магадан-
ской области преобразованы в районы.

75 лет со дня рождения Валерия Ивано-
вича Сабкалова (1950–24.06.1993), скульпто-
ра, члена Союза художников РФ. Родился 
на Колыме в п. Ягодное. Лауреат премии 
г. Магадана в области изобразительного 
искусства 2002 г. (посмертно).

75 лет Зое Николаевне Ненлюмкиной, 
первой эскимосской поэтессе. Родилась в 
селении Наукан Чукотского национально-
го округа. Первый сборник стихов «Птицы 
Наукана» (12+) на эскимосском и русском 
языках вышел в Магадане в 1979 г. и был 
отмечен премией Магаданского комсомо-
ла.

90 лет со дня рождения Юрия Яковле-
вича Ващилова (1935–16.08.2008), геофизи-
ка, доктора геолого-минералогических на-
ук, заслуженного деятеля науки РФ, круп-
нейшего специалиста в области гравиме-
трии и глубинного строения Северо-Вос-
тока России. Возглавлял лабораторию ге-
офизики Северо-Восточного комплексного 
НИИ. В 2008 г. был выдвинут кандидатом в 
члены-корреспонденты Российской акаде-
мии наук от Дальневосточного отделения.

70 лет Ивану Александровичу Паникаро-
ву, энтузиасту-краеведу, инициатору со-
здания и руководителю Ягоднинского об-
щества «Поиск незаконно репрессирован-
ных», директору музея памяти жертв ре-
прессий «Память Колымы».

70 лет со дня образования Государствен-
ного архива Магаданской области (ГАМО).

https://www.korabel.ru/news/comments/morskoy_logisticheskiy_centr_v_magadane_postroyat_k_koncu_2029_goda.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fstory%2Fe4ec61c7-19ab-521c-9688-def5097d09e5
https://runews24.ru/podmoskovie/13/12/2024/andrej-vorobev-podmoskove-voshlo-v-chislo-liderov-rf-po-ispolzovaniyu-iskusstvennogo-intellekta
https://runews24.ru/podmoskovie/13/12/2024/andrej-vorobev-podmoskove-voshlo-v-chislo-liderov-rf-po-ispolzovaniyu-iskusstvennogo-intellekta
https://runews24.ru/makhachkala/09/01/2025/czifrovizacziya-shkolnogo-obrazovaniya-v-dagestane-obojdetsya-eshhe-v-14-mlrd-rublej
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

Помощь семьям участников СВО
центр поддержки семей 

мобилизованных продол-
жает оказывать помощь се-
мьям участников СвО. рабо-
тающий на площадке «еди-
ной россии» центр оказы-
вает действенную опера-
тивную помощь.

К представителям центра 
поддержки обратилось по-
рядка 250 родственников мо-
билизованных граждан. Не-
мало просьб касается помо-
щи пожилым членам семьи 
и людям с ограниченными 
возможностями, оказания 
медицинской помощи. Во-
стребована помощь по про-
фессиональной ориентации, 
обучению и трудоустройст-
ву.

Руководит центром депу-
тат законодательного собра-

ния Колымы Ксения Сухан-
кина. Команда центра со-
стоит из депутатов, юристов, 
руководителей областных и 
муниципальных учрежде-
ний, волонтеров и общест-
венников. Все они с октября 
2022 года оказывают помощь 
в решении бытовых, соци-
альных, психологических и 
юридических вопросов.

С начала учебного года 
Центр ежемесячно оказывал 
материальную поддержку 
сестре участника спецопера-
ции-студентке Магаданско-
го политехнического техни-
кума. С января текущего го-
да, после успешной сдачи эк-
заменов, она получает сти-
пендию.

Семья колымского бойца 
обратилась со словами бла-

годарности за оказанную по-
мощь. Отмечая, в частности, 
что Центр поддержки семей 
мобилизованных организо-
ван в регионе «Единой Рос-
сией», где оказывают всю не-
обходимую помощь семьям 
бойцов, выполняющих слож-
нейшие и связанные с ри-
ском для жизни задачи по 
защите суверенитета и без-
опасности России.

Каждое обращение рассма-
тривается максимально вни-
мательно и индивидуально, 
многие из них исполняют-
ся день в день. Если требует-
ся больше времени, то пред-
ставители центра поддержки 
остаются на связи с родст-
венниками мобилизованных 
до окончательного решения 
вопроса.

Память о 
наших бойцах

в спорткомплексе «Пре-
зидентский» состоялся во-
лейбольный матч памя-
ти героя СвО, колымчани-
на Антона баранова (12+). 
в открытии принял учас-
тие региональный коорди-
натор партпроекта «Исто-
рическая память» Эдуард 
Козлов.

Открыл матч региональ-
ный координатор партий-
ного проекта «единой рос-
сии» «Историческая па-
мять», руководитель регио-
нальной ветеранской орга-
низации «боевое братство» 
Эдуард КОЗЛОв.

«Подарил командам по 
календарю, на котором по-

зывные наших ребят, в том 
числе, и Антона Баранова. 
Очень важно сохранять па-
мять о наших бойцах и их 
подвигах. Хорошо, что дру-
зья, с кем вместе играл Ан-
тон, проводят турнир его па-
мяти», – сообщил Эдуард 
Козлов в своем ТГ-канале.

Матч объединил друзей, 
коллег и единомышленни-
ков колымского героя СВО, 
а родные и близкие почтили 
его память.

Уже два года эти матчи 
проводит департамент куль-
туры и спорта Магаданской 
области совместно с област-
ным филиалом госфонда 
«Защитники Отечества».

Социальные гарантии 
для бойцов и их семей

Ключевые приоритеты 
«единой россии» в весен-
нюю сессию касаются под-
держки участников СвО. 
Президент Владимир Путин 
поручил партии уделять осо-
бое внимание этой теме.

Приоритеты законодатель-
ной работы «Единой России» 
отражены в народной про-
грамме «Единой России», из-
менения в которую внесли 
на Съезде в декабре 2024 го-
да, отметил секретарь Ген-
совета владимир ЯКушев.

«Ключевые дополнения ка-
саются поддержки участни-
ков специальной военной 
операции, что имеет осо-
бое значение в объявленный 
Президентом Год Защитника 
Отечества», – напомнил он.

В первую очередь, сейчас 
стоит задача расширить пра-
вовые основания для получе-
ния статуса ветерана боевых 
действий и распространить 
его на тех, кто сражается с 
врагом в Курской области.

«Этот правовой пробел 
партия устранит на ближай-
ших заседаниях Госдумы. 
Идет работа над расширени-
ем социальных гарантий для 
бойцов и их семей. В частно-
сти, в вопросах продления 
срока принятия наследства и 
установления военных пен-
сий для военнослужащих во-
инских формирований ДНР и 
ЛНР. Планируется также при-
нять наш законопроект, уста-

навливающий отпуск до 35 
календарных дней для чле-
нов семьи раненого участни-
ка СВО», – сказал Владимир 
Якушев.

Помимо этого, на Съезде 
партии Президент поставил 
задачу по укреплению суве-
ренитета страны, ее эконо-
мическому и технологиче-
скому развитию.

«Мы также продолжим со-
вершенствовать законода-
тельство в сфере социальной 
политики, занятости. Вместе 
с профильными министер-
ствами будем работать над 
выполнением нацпроектов 
и обеспечим правовые реше-
ния для их качественной ре-
ализации», – отметил секре-
тарь Генсовета «Единой Рос-
сии».

В числе приоритетов фрак-
ции партии – борьба с циф-
ровым и финансовым мо-
шенничеством. В том числе, 
в ближайшее время в Госду-
ме рассмотрят законопроект, 
предусматривающий ввод 
«периода охлаждения» при 
выдаче необеспеченных по-
требительских кредитов на 
большие суммы; обязываю-
щий кредитные организа-
ции и Бюро кредитных исто-
рий обмениваться актуаль-
ной информацией по посту-
пившим от клиентов заявкам 
на кредиты в режиме реаль-
ного времени.

Кроме того, законопроект 

предлагает ограничить зачи-
сление крупных сумм от 50 
тысяч рублей в течение пер-
вых двух суток для вновь то-
кенизированных банковских 
карт – сегодня это основной 
способ вывода похищенных 
средств, который использу-
ют мошенники.

В сфере молодежной поли-
тики «Единая Россия» пла-
нирует внести законопроект, 
посвященный профилакти-
ке травли подростков, в том 
числе, в социальных сетях, 
школах, интернете. И ввести 
меры ответственности для 
тех, кто этим занимается.

Кроме того, «Единая Рос-
сия» обеспечит продление 
маткапитала – соответст-
вующий законопроект уже 
принят в первом чтении. 
Программа господдержки 
семей с детьми по поруче-
нию Президента будет дей-
ствовать до 2030 года. Мат-
капитал ежегодно индекси-
руется на величину факти-
ческой инфляции, сейчас на 
двоих детей он составляет 
900 тысяч рублей.

Также «Единая Россия» 
разработала документы, ка-
сающиеся защиты малого и 
среднего бизнеса, борьбы, в 
том числе, с иностранным 
вмешательством и иноаген-
тами. Работа над ними так-
же будет идти в весеннюю 
сессию.

Для восстановления 
жилых домов

в поселок великая Лепе-
тиха привезли 350 листов 
шифера, строительные гво-
зди, техническую пленку и 
14 кубометров обрезной до-
ски. Поставку организова-
ли по поручению секретаря 
Херсонского реготделения 
«Единой России», сенатора 
Игоря Кастюкевича.

«С просьбой помочь в вос-
становлении домов и соци-
альных объектов в реготде-
ление партии обратились 
жители района и админис-
трация. Так как у людей от-
сутствуют правоустанавли-
вающие документы на по-
мещения, где они прожива-
ют, помочь им можно только 
по гуманитарной линии. На 
наш запрос ответили одно-
партийцы из Краснодарско-
го края. Они оперативно от-
реагировали и привезли все 
необходимое, чтобы помочь 
людям, которые фактически 
остались без крова», – рас-
сказал он.

В Херсонскую область 
стройматериалы доставили 
волонтеры Краснодарского 
реготделения «Единой Рос-
сии».

В ближайшее время специ-
алисты приступят к работам 
по ремонту домов.

«Мы собираем заявки от 
жителей, которым необходи-
мо провести ремонт домов, 
поврежденных в результа-
те обстрелов ВСУ. Одним из 
первых обратился пенсионер 
Павел Васильевич. Работни-
ки жилищно-коммунального 
хозяйства уже скоро доста-
вят ему материалы. Благода-
ря этой помощи мы можем 
обеспечить стройматериала-
ми жителей, пострадавших 
от обстрелов, что особенно 
важно в зимний период», – 
рассказала секретарь мест-
ного отделения «единой 
россии», глава великоле-
петихского муниципально-
го округа Ольга бАрАнОв-
СКАЯ.
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Новые горизонты для региона
Результаты работы по развитию туристической инфраструктуры

национальный проект 
«Туризм и индустрия го-
степриимства» открыл но-
вые горизонты для жите-
лей Колымы и ее гостей. Гу-
бернатор Магаданской обла-
сти Сергей Носов поделился 
результатами работы по раз-
витию туристической инфра-
структуры региона.

В районе мыса Нюкля, не-
подалеку от ручья Конга-
ли и памятника Первой Ко-
лымской экспедиции, стро-
ится второе место для отды-
ха. Здесь уже функционирует 
глэмпинг, а на смотровой пло-
щадке возводится кемпинг.

Кемпинг на Янском лима-
не предлагает круглосуточное 
размещение в домиках, ры-
балку, сплавы и возможность 
посетить лежбище нерп. В до-
лине реки Кава, при поддер-

жке нацпроекта, расширен 
номерной фонд туристиче-
ской базы и оборудован го-
стевой дом. Также обновлена 
территория одного из хосте-
лов в Магадане.

«Колыма готова показать 
уникальные природные до-
стопримечательности, исто-
рию и традиции, открывая 
гостям наш прекрасный се-
верный край», – отметил 
Сергей Носов.

По информации источника, 
в прошлом году интерес к пу-
тешествиям в Магаданскую 
область увеличился на 65 %. 
В 2024 году Колыма впер-
вые участвовала в нацпроек-
те «Туризм и индустрия го-
степриимства». Регион полу-
чил 30,6 миллиона рублей на 
строительство кемпингов и 
поддержку предпринимате-

лей, создающих зоны отдыха. 
В этом году финансирование 
увеличится вдвое.

Средства будут направлены 
на создание зон отдыха, объ-
ектов кемпинг-размещения и 
закупку туристического обо-
рудования. Колыма также 
стала победителем конкурса 
Минвостокразвития России 
по обустройству популярной 
туристической тропы «Бухта 
Батарейная». По словам ми-
нистра культуры и туризма 
Магаданской области Люд-
милы Горлачевой, в 2025 го-
ду обновление ждет четыре 
маршрута на «Большой Ко-
лымской тропе».

«В 2025 году в рамках про-
екта «Большая Колымская 
тропа» будут реставрирова-
ны деревянные конструкции 
на популярном маршруте 

«Черный ключ», а также об-
устроят маршрут «Здоровье» 
в Ольском районе и завер-
шат работы на «Горе Комен-
дант», – уточнила министр 
культуры и туризма Мага-
данской области.

«Большая Колымская тро-
па» представляет собой сеть 
экологических маршрутов, 
проложенных по региону. 
Этот проект стал победите-
лем Международного кон-
курса креатива в туринду-
стрии «Путешествуй боль-
ше!» (16+), получив награду 
в номинации «В сердце при-
роды».

Кроме того, в Магаданской 
области утвердили програм-
му развития автомобиль-
ного туризма до 2035 года, 
которая включает создание 
кемпингов, парковок и ин-

фраструктуры для автоту-
ризма.

В рамках проекта «Зем-
ля для туризма» подписано 
соглашение с Росреестром, 
и с января 2025 года плани-
руется создание земельных 
участков для развития ту-
ризма и рекреации.

Впервые в регионе прошла 
аттестация экскурсоводов: 
13 человек успешно прошли 
проверку в 2024 году.

Нацпроект «Туризм и ин-
дустрия гостеприимства» 
продолжает развивать ту-
ристическую инфраструкту-
ру, открывая новые маршру-
ты и делая путешествия по 
стране более увлекательны-
ми. Президент России Вла-
димир Путин продлил об-
новленный нацпроект до 
2030 года.

Открой для 
себя Колыму

Конкурс для фотографов Магаданской области
Агентство по туризму Мага-

данской области приглашают 
фотографов принять участие в 
областном конкурсе «Открой 
для себя Колыму» (18+): напра-
вить снимки можно до 16 фев-
раля 2025 года.

Фотоконкурс уже 9 лет показы-
вает многогранный край с уди-
вительной природой, людьми и 
культурой, популяризирует ту-
ризм и активный отдых в реги-
оне, объединяет фотографов из 
разных точек страны и каждый 
год предлагает новые темы для 
творчества. Организаторы кон-
курса: Министерство культуры 
и туризма Магаданской области, 
Агентство по туризму Магадан-
ской области.

На конкурс принимаются фо-
тографии, сделанные на терри-
тории Магаданской области, по 
следующим номинациям:

• «Движение» – фотографии 
активных видов спорта или 
снимки, передающие динамику.

• «Туристические приключе-
ния» – фотоработы людей, за-
действованных в различных ту-
ристических активностях на тер-
ритории Магаданской области.

• «Геологические будни» – 
снимки, освещающие сферу ге-
ологии на территории Магадан-
ской области (горные породы, ге-
ологоразведочные работы, золо-
тодобыча, промышленность, тех-
ника, полевая жизнь геологов в 

северных условиях).
• «Гастрономический натюр-

морт» – эстетические фотогра-
фии продуктов питания и блюд, 
свойственных и традиционных 
северным широтам и колымско-
му региону, а также блюда, свя-
занные с локальными продукта-
ми.

• «Городской пейзаж» – фо-
тоработы города, демонстриру-
ющего архитектуру, городские 
пейзажи, урбанистику.

• Специальная номинация 
«Фотоистория»: участники могут 
поделиться снимками с истори-
ей, рассказывающие о событии 
или явлении на территории Ма-
гаданской области. Заявка долж-
на сопровождаться рассказом не 
менее, чем на 1000 символов.

Завершит конкурс итоговая 
выставка фоторабот, которая со-
стоится в Магадане и в области.

Чтобы принять участие, прой-
дите электронную регистрацию 
на сайте odsk.visitkolyma.ru, за-
полните анкету участника и со-
гласие на обработку персональ-
ных данных.

По всем организационным 
вопросам в рамках конкур-
са можно обратиться по ад-
ресу электронной почты: 
odsk@visitkolyma.ru.

Фотографии участников будут 
размещены на туристическом 
портале Магаданской области 
visitkolyma.ru.

Фонд развития 
предпринимательства

Региональная поддержка малым и средним предприятиям

в Магаданской области 
действует региональная 
гарантийная организа-
ция, основанная на базе 
Фонда развития предпри-
нимательства. Она пред-
лагает поддержку малым 
и средним предприятиям, 
а также самозанятым гра-
жданам, предоставляя по-
ручительства по различ-
ным обязательствам. Это 
касается кредитов, займов, 
финансовой аренды (ли-
зинга) и банковских гаран-
тий.

Если у предпринимате-
ля или самозанятого нет 
возможности предоста-

вить залог, или его имуще-
ства недостаточно, он мо-
жет обратиться за гаран-
тийной поддержкой Фон-
да. Эта поддержка станет 
обеспечением для привле-
чения необходимого фи-
нансирования.

Фонд разработал семь 
программ поручительств, 
включая варианты для са-
мозанятых и субъектов ма-
лого и среднего бизнеса. 
Гарантийная поддержка 
может составлять до 70 % 
от суммы неисполненных 
обязательств, но не превы-
шать 25 миллионов рублей 
за один раз.

В 2024 году Фонд уже 
оказал поддержку 12 пред-
принимателям региона 
на сумму 73,59 миллиона 
рублей. Общая финансо-
вая помощь по 13 догово-
рам для субъектов малого 
и среднего предпринима-
тельства составила 265,65 
миллиона рублей.

Эта программа реали-
зуется в рамках нацио-
нального проекта «Малое и 
среднее предприниматель-
ство и поддержка индиви-
дуальной предпринима-
тельской инициативы».

Для получения дополни-
тельной информации и кон-
сультаций обращайтесь в 
Фонд развития предприни-
мательства. Мы находим-
ся по адресу: г. Магадан, пр. 
Карла Маркса, д. 60-А. Теле-
фон: 8 (4132) 60-98-28, доб. 
701. Рабочие дни: с поне-
дельника по пятницу с 9:00 
до 18:00, перерыв с 13:00 до 
14:00.

Э л е к т р о н н а я  п о ч т а : 
fondmagadan@yandex.ru. 
Дополнительные сведения 
можно найти на нашем 
сайте: https://фондмагадан.
рф/.

https://t.me/nosovlive_ru/6109
https://t.me/nosovlive_ru/6109
https://xn--d1aigbdgm9hbw.xn--p1ai/2025/01/10/novye-obustroennye-lokaczii-na-kolyme-stali-dostupny-blagodarya-naczproektu/
https://odsk.visitkolyma.ru/
mailto:odsk@visitkolyma.ru
https://visitkolyma.ru/
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Я ни дня не работала, я профессией живу…
Интервью с почетным журналистом Магадана, режиссером Анастасией Якубек

ежегодно 13 января отме-
чается День российской пе-
чати. Это праздник журна-
листов, и не важно, готовят 
ли они к публикации мате-
риалы для печатных изда-
ний, снимают ли сюжеты 
или передачи для телеви-
дения, или пополняют лен-
ты новостей сетевых изда-
ний и информационных 
агентств в интернете.

Да, одни их не любят, дру-
гие боятся, третьи заиски-
вают перед ними взамен на 
хвалебные оды, четвертые 
обращаются за помощью…
Они – люди нестандартного 
мышления, непростых судеб 
и невероятно сложной, а по-
рой и опасной, профессии.

Говоря о своей работе, 
гость нашего интервью назы-
вает ее «адским трудом», но 
при этом невероятно инте-
ресным. Несмотря на безум-
ную нагрузку, в том числе и 
психологическую, она ни ра-
зу (за 26 лет своего стажа) не 
пожалела, что связала свою 
жизнь с этой профессией.

«Я из тех редких людей, ко-
торым повезло, я люблю свое 
ремесло. Говорят: «Ты ни од-
ного дня не работал, если ра-
ботал на любимой работе». 
Вот так и у меня: я ни одного 
дня не работала, я журнали-
стикой жила. Как бы трудно 
ни было, чего только не про-
исходило – я ни разу не по-
жалела, что свою жизнь свя-
зала именно с этой профес-
сией», – подчеркивает Анас-
тасия Якубек.

О профессии, поменялась 
ли журналистика за 26 лет, 
об опасных ситуациях и неу-
дачных репортажах, что важ-
нее для журналиста, диплом 
или талант, а также о людях 
со «звездной болезнью» и ко-
му не стоит работать жур-
налистом в интервью «ВМ» 
рассказала почетный жур-
налист Магадана, член Со-
юза журналистов россии, 
режиссер, дважды обла-
датель почетной награды 
«ТЭФИ-регион» Анастасия 
ЯКубеК.

вОПрОС – ОТвеТ

– Анастасия, что для вас 
значит День печати? И 
праздник ли это?

– Для меня, как и для боль-
шинства магаданских жур-
налистов, это действительно 
значимый день. Я в профес-
сии 26 лет, и все эти годы ви-
жу, как коллеги относятся к 
нему: они действительно его 
ждут, готовятся к празднич-
ной церемонии, на которой 
их не только поздравляют, но 
и оценивают, благодарят за 
их непростой труд.

– Почему решили связать 
свою жизнь с данной про-
фессией? Мечтали об этом с 
детства?

– Нет, с детства не мечта-
ла. Все получилось спонтан-
но, когда я закончила уни-
верситет.

О том, как все начина-
лось, я уже не раз расска-
зывала в интервью. Но, если 
нужно, повторю. Дело в том, 
что я всегда дружила со сло-
вом, неплохо писала тексты, 
в школе сочинения, напри-
мер. Я этому не училась осо-
бо, мне это было дано. Пер-
вый мой опыт в журналисти-
ке был, когда я училась на 3 
курсе (это 10 класс) Северно-
го гуманитарного лицея, я 
тогда работала недолгое вре-
мя на областном радио, вела 
рубрику в молодежной про-
грамме.

После окончания лицея по-
ступила в Международный 
педагогический универси-
тет (ныне СВГУ) на факуль-
тет русского языка и лите-
ратуры. Мама моей подруги,  
Надежда Антоновна Суслова, 
была заместителем предсе-
дателя ГТРК «Магадан». Она 
меня часто приглашала на 
магаданскую студию теле-
видения попробовать себя в 
качестве журналиста. Как-то 
чувствовала, что у меня по-
лучится. До сих пор благо-
дарна ей за это! А я все не ре-
шалась, очень стеснительной 
была.

На самом деле, мне до сих 
пор тяжело общаться с незна-

комыми людьми, выходить 
из зоны комфорта, налажи-
вать с ними контакты. Хотя 
это со стороны, наверное, и 
незаметно. Помогают опыт и 
профессионализм, который, 
как говорится, не пропьешь.

После окончания универси-
тета встал вопрос: «Что даль-
ше?». Растерялась… В шко-
лу учителем идти работать 
не хотела, хотя очень люблю 
детей, особенно подростков. 
Мне с ними легко общаться, я 
их чувствую, понимаю, о чем 
с ними стоит говорить, а ка-
кие темы лучше не трогать, 
на что отзовется их сердце.

– А почему в школу не 
захотели пойти работать, 
если так любите детей?

– Я еще на практике поня-
ла, что не смогу работать в 
системе. Излишне внутренне 
свободна, как говорил один 
мой преподаватель. К тому 
же там, в основном, женский 
коллектив, а это тяжело.

Так вот, в растерянности я 
находилась недолго, мне по-
сле защиты диплома пред-
ложили остаться работать на 
кафедре педагогики в уни-
верситете, и я согласилась. 
Проработала год, вела лек-
ции, семинары, экзамены 
принимала, даже аспирант-
ские экзамены начала сда-
вать, научную работу писать. 
Но как-то быстро поняла, что 
находиться в состояния не-
прерывного домашнего зада-
ния – это не мое.

Тогда и решила запрыгнуть 
в последний вагон уходяще-
го поезда: отправилась к Над-
ежде Антоновне на ТВ со сло-
вами: «А давайте попробуем 
подружиться с журналисти-
кой!». Она меня спросила, ку-
да хочу – на радио или теле-
видение? Мне было все рав-
но. Тогда Надежда Антонов-
на сказала, что на радио ме-
ня жалко отдавать, «пойдешь 
на ТВ».

В тот же вечер мне позво-
нила корреспондент Эля Лусс 
и сказала: «Завтра едем на 
съемку, ты берешь интер-
вью. Оденься скромно, силь-
но от тебя не должно разить 
парфюмом, ярко краситься 
нельзя. В 9 утра я с операто-
ром буду ждать тебя у УВД». 
Я занервничала, в 9 утра, как 
штык, стояла в назначенном 
месте. С этого все и началось.

Помню, что когда я впер-
вые зашла на студию мага-
данского телевидения, сра-
зу поняла, что это МОЕ. Та-
кое бывает: место либо сра-
зу открывается, либо вообще 
не открывается, не восприни-
мает тебя. Студия и люди ме-
ня сразу же влюбили в себя. 

Внутри произошел какой-то 
щелчок, и все 26 лет во мне 
это щелкало. Очень люблю 
студию нашу.

Начинала с «полей»: ра-
ботала корреспондентом на 
новостях. Спустя время мне 
предложили вести молодеж-
ную программу. На студии 
было две редакции: инфор-
мации и спецпроектов. Жур-
налисты были многостаноч-
ники, могли работать в раз-
ных жанрах одновременно – 
новости, публицистика, раз-
влекательное ТВ. Тогда у ме-
ня появился наставник, жур-
налист и главный редактор 
спецпроектов Сергей Серги-
енко. Отличный публицист, 
умный, глубокий. Он и при-
вил мне любовь к журнали-
стике в жанре «размышле-
ние», назовем это так. А по-
том я стала редактором ре-
дакции спецпроектов. В не-
больших региональных ком-
паниях карьерный рост бы-
стро происходит. Причина? 
Большая текучесть кадров, 
люди уезжают, места освобо-
ждаются, ты пробуешь новые 
профессии, быстрее растешь.

– Поменялось ли с годами 
ваше мнение, отношение к 
самой профессии? вы 26 лет 
назад и вы сегодня.

– Поменялись и мнение, и 
отношение. Но начнем с то-
го, что сама журналистика 
очень сильно поменялась.

– Какая она стала?
– Другая. Когда я пришла 

на студию в 1998 году, это 
был еще такой воздух свобо-
ды, когда можно было экспе-
риментировать. Много про-
ектов, возможность дейст-
вительно творить. У зрите-
ля была потребность видеть 
на экране регионального ТВ 
журналиста размышляюще-
го, чувствующего. Потреб-
ность, кстати, как мне кажет-
ся, у зрителя никуда не де-
лась… Так вот, я воспитана на 
такой журналистике, мне она 
нравится.

Сейчас такого нет. Сейчас в 
основном это новостная жур-
налистика, где главное – про-
сто представить информаци-
онную картину сегодняшне-
го дня. Мне этого мало, мне 
не хватает, мне кажется, что 
это не совсем глубоко и не 
совсем то, что дает возмож-
ность почувствовать себя жи-
вым человеком. Вы помните, 
какие новости показывали в 
позавчерашнем выпуске? А 
во вчерашнем? Вот. И я не 
помню. Запоминаются толь-
ко очень яркие качественные 
репортажи или какое-то дей-
ствительно громкое событие. 
Но в условиях небольшого го-

рода таких сверхъярких со-
бытий происходит немного. 
Получается, я, как новостий-
щик, работаю просто в корзи-
ну, а я так не хочу. Я хочу по-
сле себя след хороший остав-
лять, чтобы помнили, чтобы 
польза была.

У журналистики среди 
прочих функций есть и вос-
питательная, когда нужно тя-
нуть человека, тянуть зрите-
ля, чтобы он стал лучше, ум-
нее, глубже. Безусловно, но-
вости тоже нужны, но дол-
жен быть равноценный ба-
ланс между новостями и пу-
блицистическими програм-
мами о людях, истории, 
культуре, опять же, качест-
венный, подчеркну, КАЧЕСТ-
ВЕННЫЙ, развлекательный 
контент тоже никто не отме-
нял: у зрителя есть потреб-
ность и отдохнуть тоже, рав-
но как получить новость и 
обязательно подумать о веч-
ном. Не исключаю, что у ме-
ня старомодный подход, но я 
искренне верю в силу класси-
ческой журналистики.

– Как думаете, чтобы ра-
ботать журналистом, нуж-
но получать профильное 
образование или достаточ-
но стремления и таланта от 
природы? Диплом обязате-
лен?

– Я всегда на лекциях сту-
дентам говорила, что необя-
зательно иметь диплом жур-
налиста, чтобы быть журна-
листом. Написать текст – это 
ремесло, которому можно 
научить «в полях». А дальше, 
если у человека есть стрем-
ление к совершенствованию, 
то он будет развивать свой 
навык самостоятельно. Луч-
ше приходить в журналисти-
ку, имея определенный жиз-
ненный опыт, это помогает в 
общении с людьми, и из лю-
бой другой профессиональ-
ной сферы (медицина, об-
разование, строительство и  
т. д.) – разбираешься в теме, 
не сделаешь ошибок. Я про-
тив, чтобы на ТВ приходили 
работать совсем дети (сра-
зу после школы). Сырые, неу-
стойчивые, нестабильные, им 
сложно справляться со стрес-
сами, которые постоянно на-
ша работа подкидывает.

– За годы работы на теле-
видении, часто ваше мне-
ние не совпадало с мнени-
ем главного редактора?

– Может, и было, конкрет-
ные примеры тяжело сейчас 
вспомнить. Со мной слож-
но спорить. Я дипломат. Где 
можно уступить – уступаю, 
где нужно что-то свое про-
двинуть – нахожу необходи-
мые аргументы. У нас на сту-

16+
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дии демократические отно-
шения. Если я не хотела ехать 
снимать какое-то событие по 
своим причинам, меня никто 
не заставлял и не приказывал. 
Всегда можно договориться и 
объяснить свою позицию. Те-
бя постараются услышать.

Редакторы мои тексты пра-
вили и сейчас правят, совету-
ют, я тоже правлю и советую. 
И в этом тоже наша работа и 
учеба одновременно. Учимся 
на ошибках. И это нормаль-
но. Если журналист – человек 
разумный, то он должен по-
нимать, что редакторы и ди-
ректор, которые правят твой 
текст, свои должности не про-
сто так занимают, за ними 
опыт. Когда учишься, надо ко 
всему прислушиваться.

Когда я вела молодежную 
программу, моим главным 
редактором был Сергей Сер-
гиенко. Я видела его профес-
сионально сделанные рабо-
ты, он был для меня автори-
тетом. Как я могла не прислу-
шиваться к его слову?

– были ли ситуации, когда 
вам грубили спикеры или 
угрожали?

– Нет. Ни разу такого не бы-
ло. По природе своей я чело-
век тонкой душевной органи-
зации, но внешний вид и пан-
цирь у меня внушительные. 
Опять же, я всегда иду с до-
бром, может, люди это чувст-
вуют.

Спасибо моему журналист-
скому опыту. Благодаря ему 
я с первых секунд понимаю, 
к кому и как нужно обратить-
ся, как себя вести с незнако-
мыми людьми, как себя по-
дать. К кому-то надо как ма-
ма – успокоить, кого-то, нао-
борот, отрезвить, где-то чуть-
чуть больше женщины вклю-
чить, где-то внутреннего ре-
бенка, с кем-то юмора по-
больше, а с кем-то шутить не 
стоит т. д.

А насчет угроз… Я не берусь 
за такие темы, где могут воз-
никнуть крайние ситуации.

– А фанаты были, которые 
одолевали своими чувства-
ми?

– Таких ярых фанатов не 
было. В окна никто не лез, ни-
кто под дверями не караулил 
и т. д. «Спасибо» говорили, уз-
навали на улице, но не более. 
В Магадане с этим все спо-
койно. И, как говорится, сла-
ва Богу.

– вспомните опасные си-

туации, которые происхо-
дили с вами во время съе-
мок?

– Одна из таких произош-
ла в конце 90-х. Мы поехали 
снимать в аэропорт наш, на 
взлетную полосу, встречали 
первый Боинг, кажется, в об-
щем, какой-то большой само-
лет. Мы сидим в машине на 
взлетной полосе. Машина сто-
ит рядом с кучей гравия и пе-
ска (тогда в порту полосу ре-
монтировали). Как оказалось, 
наш аэропорт не совсем был 
на тот момент приспосо-
блен принимать такие боль-
шие воздушные суда. Само-
лет приземлился, останавли-
вается, начинает разворачи-
ваться на полосе. Порывы ве-
тра от двигателей поднима-
ют в воздух щебень и песок, 
все это летит на нашу маши-
ну и другие авто. Я сижу на 
переднем сиденье, вижу, как 
один из камней летит прямо 
в наше лобовое стекло. Все, 
что я успеваю сделать реф-
лекторно – наклониться и за-
крыть голову. Камень разби-
вает стекло, мы все в стекле, в 
песке, испуганные и счастли-
вые. Хорошо, не успели выйти 
из машины до этого.

Была еще одна ситуация. 
Мы часто ездим по нашей 
колымской трассе в коман-
дировки. Ехали от Кадыкча-
на в сторону Сусумана. Зима. 
Поднимаемся на перевал, на-
встречу нам едет грузовик. А 
другой, который за ним, ре-
шил обогнать. Трасса узкая, 
грузовик с прицепом летит 
нам в лоб. То, что мы испыта-
ли, это не для печати. Но, как 
видите, все обошлось.

Не зря говорят, что журна-
листика, особенно телевизи-
онная, одна из самых опас-
ных профессий, и именно по-
тому, что работа связана с 
частыми разъездами и с тем, 
что мы (журналисты) вечно 
лезем туда, куда не надо.

– ваш самый неудачный 
репортаж, за который стыд-
но по сей день?

– Это была одна из первых 
моих съемок. Я тогда про-
работала несколько меся-
цев всего. Меня отправили на 
интервью с представителем 
«Почты России». Начинает-
ся запись, я задаю первый во-
прос, спикер начинает отве-
чать. В это время я перестаю 
слушать, теряю нить разгово-
ра. Внезапно ушла в себя и за-

была вернуться. И вот спикер 
ответила на вопрос как-то бы-
стро, ждет следующего, а мне 
спросить нечего, я не слу-
шала. Тишина повисла. Я си-
жу краснею. Оператор меня 
подталкивает: «задавай, зада-
вай». Спасибо большое за по-
нимание и поддержку моему 
собеседнику. Она сама ста-
ла предлагать мне темы для 
разговора. Стыдно было… До 
сих пор стыдно! Потому что к 
съемкам готовиться надо. Хо-
роший урок, на всю жизнь.

– у кого бы вы никогда не 
взяли бы интервью, принци-
пиально?

– Таких людей немного. 
Совсем немного. Но, знаете, 
имея такой большой опыт ра-
боты на ТВ, в том числе и в 
жанре интервью, вот сегодня 
мне даже было бы интересно 
пообщаться с ними. Прове-
рить себя, возможно, разубе-
дить себя.

– А с кем приятно рабо-
тать, самые любимые спи-
керы?

– Есть люди, с которыми я 
очень люблю работать и про-
сто к ним приезжать. Юрий 
Прусс, Александр Пилипенко, 
Павел Жданов, Тамара Вер-
кина, Сергей Кожакин, в «Се-
верный Артек» люблю приез-
жать... Да, на самом деле, так 
много вокруг замечательных 
людей, которым всегда рада и 
которые интересны.

– вы – известный журна-
лист, режиссер, обладатель 
нескольких ТЭФИ и дру-
гих не менее значимых на-
град. вы когда-нибудь стра-
дали «звездной болезнью»? 
Часто такой «вирус» наблю-
дается у молодых журнали-
стов, лично мне такие попа-
дались.

– Нет. У меня такого нет, 
и не было никогда. Причи-
на – воспитание. Мне повез-
ло с родителями. Если бы где-
то у меня выявились призна-
ки «звездной болезни», и ма-
ма, и папа за считанные се-
кунды спустили бы с небес на 
землю. Я, признаться, человек 
сомневающийся в себе. Опять 
же, критически и размышлять 
не надо, чтобы понимать, что 
в профессии мне еще расти и 
расти, хотя многое могу и по-
нимаю. Учение – дело безгра-
ничное.

На самом деле меня тоже 
раздражают ребята на ТВ с 
проявлениями «звездности». 
Ну, пару раз показали по те-
левизору, ну, провел человек 
пару репортажей, ну, узнали 
на улице. И что? Уже звезда? 
Думаю, «звездность» появля-
ется от ограниченного ума, от 
неразвитости. Я таких людей 
тоже встречала и сама лично 
«сбивала им короны».

А насчет узнаваемости, о 
которой Вы сказали, я всег-
да стараюсь вне камеры жить 
так, чтобы меня никто не уз-
навал (на улице, в обществен-
ных местах и т. д.). Мне так 

комфортнее.
– есть ли в Магадане жур-

налистское сообщество? 
если есть, то, какое оно?

– Разрозненное. В основном 
сообщество ограничивается 
конкретной редакцией, кон-
кретной студией. Есть боль-
шой пласт тех, кого мы на-
зываем ветеранами, и у них, 
конечно, свои интересы, свой 
подход и своя старая школа.

– Часто слышу о продаж-
ности журналистов, о чем 
идет речь?

– Давай возьмем местечко-
вый житейский вариант. Ты 
приезжаешь к бабушке, у ко-
торой течет крыша на протя-
жении пяти лет, а РЭУ ее не 
ремонтирует. Ты на сторо-
не бабушки, тебе ее жалко. 
Ты записала бабушку. Но те-
бе нужна вторая сторона. Ты 
идешь в РЭУ, где тебе клянут-
ся, что крышу отремонтиру-
ют скоро. Ты выпускаешь ма-
териал.

Спустя время звонит ба-
бушка, говорит, что никто ни-
чего не сделал. Тогда ты сно-
ва обращаешься в РЭУ, в вы-
шестоящие организации. Там 
тебе говорят: «займись дру-
гим делом». И ты, чтобы ни 
с кем не ссориться, заносишь 
бабушку в черный список, не 
реагируешь на ее звонки. Для 
меня это пример продажно-
сти. Еще пофантазируем. Те-
бя отправляют сделать мате-
риал о том, какие прекрас-
ные фрукты продают вон в 
том ларьке, попросили твою 
компанию снять рекламный 
материал. А ты видишь, что 
фрукты-то гнилые. А в сюже-
те ты рассказываешь про то, 
какие прекрасные, спелые и 
наивкуснейшие яблоки и ба-
наны в этом ларьке. Вот это 
продажная журналистика. 
Продажной она становится 
тогда, когда изменяешь сво-
ей совести.

– если бы вас спросили 
о профессии журналиста, 
чтобы вы ответили, какая 
она?

– Это адская работа, но 
очень интересная.

– Какими основными ка-
чествами должен обладать 
человек, который хочет свя-
зать свою жизнь с журнали-
стикой?

– Стрессоустойчивость . 
Обязательно интеллект, эру-
диция, любопытство. Чело-
век должен понимать, что 
ему придется работать 24/7, 
без выходных и праздников, 
а к этому не каждый готов.

– Кому не стоит идти ра-
ботать журналистом, вот 
не его это?

– Если говорить о чертах 
характера, то эта профес-
сия не для медлительных и 
не для излишне самоуверен-
ных. И точно не для лени-
вых..

– А журналистика – при-
быльная профессия?

– Тяжело ответить на этот 

вопрос. В разных редакци-
ях по-разному, да и многое 
зависит от дополнительных 
подработок и прочих проек-
тов. Я могу говорить только 
за себя, мой труд, мой опыт, 
мой профессионализм стоят 
гораздо дороже, чем я за это 
получаю.

– О молодом поколении, 
которое сейчас приходит в 
журналистику: они глупее?

– Нет, я так про всех ска-
зать не могу, они разные. 
Есть слабые, но есть и пер-
спективные. Если ко мне об-
ращается молодежь за по-
мощью, я помогаю. Всегда. 
Я очень люблю разбирать их 
сюжеты, хотя для них это не 
всегда приятный разбор. Но 
именно на ошибках учишься 
быстрее всего.

– Анастасия, вы мама 
двух сыновей. если они в 
будущем захотят пойти по 
маминым стопам и стать 
журналистами – вы их бу-
дете отговаривать?

– Мои сыновья уже взро-
слые (одному – 15 лет, вто-
рому скоро 23 года). И вряд 
ли они пойдут по моим сто-
пам. Старший – студент, бу-
дущий историк, увлекает-
ся археологией. Второй хо-
чет стать художником, учит-
ся в художественной шко-
ле, обожает все, что связано 
с искусством. Но если вдруг 
так случится, и кто-то из них 
скажет: «Мама, хочу как ты», 
возражать точно не буду. Ра-
бота безумно тяжелая в эмо-
циональном и даже физиче-
ском плане, но безумно ин-
тересная и разнообразная.

– наше интервью хотелось 
бы завершить вашим обра-
щением к коллегам, поже-
ланиями в честь профес- 
сионального праздника.

– Ветеранам особая благо-
дарность за их труд и опыт. 
Они всегда остаются для нас 
примером в профессии. Не 
хочется их разочаровывать. 
Пусть сохранят в себе веру, 
что молодые журналисты не 
развалят все то, что они по-
строили.

Тем, кто работает давно, 
хотелось бы пожелать не ра-
зочаровываться в профессии 
и не забывать, что именно 
на нас лежит большая ответ-
ственность за молодое поко-
ление журналистов.

А начинающим журнали-
стам пожелаю осознанности. 
Все на самом деле серьез-
нее и страшнее, чем им по-
ка кажется, такого жизнен-
ного опыта, как в журнали-
стике, они больше нигде не 
получат. Этой профессией 
надо заниматься только при 
одном условии, если ты ис-
кренне любишь это дело, а 
по-другому у вас ничего не 
получится…

наталья
МИФТАХуТДИнОвА
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Светодиодные гирлянды, детская площадка и скамейки
Итоги сбора предложений подвели на заседании общественной комиссии

в мэрии Магадана состо-
ялось заседание общест-
венной комиссии, где под-
вели итоги сбора предло-
жений жителей города для 
реализации на территории, 
определенной к участию 
во всероссийском конкур-
се лучших проектов созда-
ния комфортной городской 
среды (18+). Напомним, с 11 
по 21 декабря горожане мо-
гли отдать свой голос за один 

из объектов, который станет 
участником конкурсного от-
бора, проводимого в рамках 
федерального проекта «Фор-
мирование комфортной го-
родской среды» нацпроекта 
«Жилье и городская среда». 
Лидером по итогу голосова-
ния стала пешеходная зона 
«Магаданское время» на про-
спекте Карла Маркса.

Участников встречи при-
ветствовала руководитель де-

партамента строительства, ар-
хитектуры, технического и эко-
логического контроля Надежда 
Горностаева. Она познакомила 
собравшихся с поступившими 
предложениями. Среди них: со-
здание скульптурных компо-
зиций, детской игровой зоны с 
безопасным покрытием, участ-
ка для катания на самокатах, 
устройство системы освеще-
ния и светодиодных гирлянд, 
установка скамеек, мощение 
тротуарной плиткой прилега-
ющих участков, обновление 
лестничных сходов, примыка-
ющих к территории, и рекон-
струкция сквера им. В. А. Кози-
на. Также отмечена необходи-
мость решения проблемы во-
доотведения.

Обсудив поступившие пред-
ложения, собравшиеся приня-
ли решение направить их про-
ектировщикам в МБУ «Тех-
контроль» с целью оценки воз-
можности реализации с уче-
том исторически сложившихся 
особенностей застройки терри-
тории и технических условий.

Также во время заседания 

обсудили порядок содержа-
ния участков, благоустроен-
ных в минувшем году в рам-
ках реализации федерально-
го проекта «1000 дворов». Это 
детская площадка на улице 
Якутской, 5, 5 к. 1, площад-
ка для отдыха взрослого 
населения на Якутской, 7, 
дворовые территории Тре-
тьего микрорайона (пло-
щадки для отдыха взросло-
го населения, детские пло-
щадки) на Пролетарской, 71 
к. 1, 71 к. 2, 75, 79 к. 1; На-
бережной реки Магаданки, 
75 к. 2.

Как приоритетный вари-
ант рассматривалась воз-
можность передачи со-
зданных объектов благоу-
стройства в состав общего 
имущества многоквартир-
ных домов для последую-
щего содержания (летнего 
и зимнего). Были иниции-
рованы собрания собствен-
ников многоквартирных 
домов. Они не состоялись 
ввиду отсутствия необхо-
димого числа участников. 

Во время заседания также 
было предложено передать 
объекты на содержание в 
Комбинат зеленого хозяй-
ства. Однако на сегодняш-
ний день в учреждении от-
сутствуют необходимые 
силы и средства для вы-
полнения этой работы.

Участники встречи при-
няли решение отложить 
этот вопрос, отметив, что 
наиболее эффективным бы-
ло бы содержание площа-
док в составе общедомово-
го имущества, так как в зо-
ну ответственности город-
ских служб входит доволь-
но широкий спектр перво-
очередных задач по улич-
но-дорожной сети и обще-
ственным пространствам.

Напомним, федеральный 
проект «1000 дворов» ре-
ализуется по поручению 
Президента России Влади-
мира Путина с целью со-
здания комфортных про-
странств для отдыха рядом 
с домом.

Высокая 
прозрачность

Итоги Национального рейтинга закупок
Подведены итоги 19-го 

национального рейтин-
га прозрачности закупок в 
2024 году. В процессе мони-
торинга было изучено более 
3,26 миллиона процедур на 
общую сумму 12,88 трилли-
она рублей. Эти данные по-
зволили определить основ-
ные тренды в сфере закупок, 
которые проводятся в соот-
ветствии с законом № 44-ФЗ.

В ходе анализа был сфор-
мирован рейтинг прозрачно-
сти крупнейших государст-
венных заказчиков России, в 
него вошли 223 организации, 
включая:

– 51 крупнейшего государ-
ственного заказчика феде-
рального уровня;

– 85 субъектов Российской 
Федерации;

– 87 крупнейших муници-
пальных образований. В это 
число вошел и Магадан.

По итогам исследования 
колымская столица заняла 18 
строчку, войдя в группу «Вы-
сокая прозрачность», и на-

брала 5491 балл. В этом спи-
ске Магадану удалось обой-
ти Брянск, Уфу, Кемерово, 
Иваново, Ярославль, Архан-
гельск, Новосибирск и дру-
гие города.

Проект «Национальный 
рейтинг прозрачности заку-
пок» является независимым 
негосударственным иссле-
довательским аналитиче-
ским центром, специализи-
рующимся в области эконо-
мического и правового ана-
лиза российского рынка го-
сударственных и корпо-
ративных закупок и ведет 
свою историю с 2006 года. 
Он занимается комплекс-
ным экономическим и пра-
вовым анализом россий-
ского рынка государствен-
ных и корпоративных за-
купок. Основная цель про-
екта – непрерывный мо-
ниторинг системы государ-
ственного заказа на пред-
мет оценки его прозрачно-
сти процедур и уровня кон-
куренции.

Будьте осторожны!
Как не стать жертвой мошенников

втереться в доверие и ис-
пользовать для вымогатель-
ства денег, вести шантаж и 
травлю – к сожалению, из-
лишняя доверчивость в ин-
тернете может привести к 
самым неблагоприятным 
последствиям.

УМВД России по Магадан-
ской области напоминает го-
рожанам, чтобы не стать жер-
твой мошенников, следует 
придерживаться следующих 
полезных советов:

– следите за галочками (раз-
решениями), которые стави-
те (даете сайтам и приложени-
ям). Иногда кнопка «Ок», поя-

вившаяся на экране, означает 
полный доступ к вашему ми-
крофону, камере или телефон-
ной книге;

– старайтесь не пользоваться 
бесплатными сервисами. Если 
программа доступна бесплат-
но, следует задуматься, чем же 
зарабатывают ее разработчи-
ки. Как правило – это персо-
нальные данные пользовате-
лей программы;

– все ваши публикации в ин-
тернете не только публичны, 
но и хранятся вечно. Любая 
приватность может быть нару-
шена, публикации могут стать 
доступны в случае утечки;

– не публикуйте и не отправ-
ляйте материалы интимного 
характера. Они могут быть ис-
пользованы преступниками 
для изготовления порногра-
фических материалов с целью 
последующей продажи или 
фальсификации компромата;

– на незнакомые сайты луч-
ше даже не заходить. Некото-
рые сайты способны самосто-
ятельно устанавливать вредо-
носные программы и вирусы;

– ненадежные и сомнитель-
ные письма лучше не откры-
вать и уж тем более нельзя 
скачивать файлы, пришедшие 
от неизвестного отправителя 
в письмах или MMS. Это отно-
сится даже к текстовым фай-
лам;

– не публикуйте в соцсетях 
лишнюю информацию о се-
бе. Абсолютно вся информа-
ция, включая ваши фото, адре-
са, увлечения, имена домаш-
них животных и многое дру-
гое, может быть использована 
мошенниками для установле-
ния личности, создания под-
робной картины о вас, как о 
пользователе, и подбора пер-
сональных мошеннических 
схем.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Помощь от депутата

Первый з аме ститель 
П р е д с е д а т е л я  М а г а -
данской областной Ду-
мы Эдуард Козлов помог 
приобрести ортопедиче-
скую обувь для молодо-
го земляка с инвалидно-
стью. Без нее он мог поте-
рять ступню.

В конце 2024 года в ре-
гиональную общественную 
приемную партии «Единая 
Россия» обратилась мага-
данка Елена за помощью в 
приобретении дорогостоя-
щей ортопедической обуви 
для своего сына. Евгению 
30 лет, но из-за сахарно-
го диабета он потерял зре-
ние, частично – слух. Так-
же у него отказали почки, 
а еще началось разруше-
ние костей стопы.

«Ортопед сказал немед-
ленно загипсовать ногу и 
купить ортопедическую 
обувь, иначе – ампута-

ция ступни», – рассказа-
ла мама молодого челове-
ка и отметила, что на пен-
сию потянуть все расходы, 
связанные с многочислен-
ными медицинскими опе-
рациями в столице, невоз-
можно.

На просьбу о помощи в 
приобретении ортопеди-
ческой обуви откликнулся 
вице-спикер колымского 
парламента, руководитель 
фракции «Единая Россия» 
в Магаданской областной 
Думе Эдуард Козлов. Евге-
ний получил такой пода-
рок от депутата в канун 
Нового года. Специальная 
обувь позволит не только 
сохранить стопу, но и от-
правиться на очередную 
операцию в Москву. Так-
же семье передали фрук-
товый набор к празднич-
ному столу.

О проделанной 
работе в 2024 году

в Магаданской областной 
Думе началась ежегодная по-
ра отчетов парламентариев 
перед избирателями о работе 
в минувшем году. Так, инфор-
мацию о своей деятельности 
представил Александр Нестеро-
вич. Он является заместителем 
председателя комитета по го-
сударственному строительству 
и местному самоуправлению, 
членом комитета по экономи-
ческому развитию, бюджету и 
налогам, председателем Эколо-
го-туристического совета при 
областном парламенте. Кроме 
того, он входит в Областной ко-
ординационный совет по разви-
тию туризма на Колыме и воз-
главляет отделение Русского ге-
ографического общества (РГО) в 
нашем регионе.

В 2024 году Александр Несте-
рович в порядке законотворче-
ской инициативы внес в област-
ную Думу проект региональ-
ного закона «Об особо охраня-
емых природных территори-
ях Магаданской области». До-
кументом предусматривается 
возможность создания допол-
нительных категорий особо ох-
раняемых природных террито-
рий регионального и местно-
го значения, описана система 
развития в Магаданской обла-
сти системы особо охраняемых 
природных территорий, систе-
матизированы полномочия ор-

ганов государственной власти. 
Закон принят в декабре в пер-
вом чтении.

Особое внимание депутат 
уделяет работе с обращениями 
жителей своего округа. В прош-
лом году было проведено 24 
встречи с избирателями. Кроме 
того, магаданцы обращаются к 
своему депутату по электрон-
ной почте и по телефону. Жи-
телей города интересуют улуч-
шение инфраструктуры округа, 
благоустройство домов и дво-
ровых территорий, сфера ЖКХ. 
Колымчане задавали вопросы, 
касающиеся мобилизации, ме-
дицинской реабилитации воен-
нослужащих.

Помимо этого, депутат ве-
дет активную общественную 
работу как председатель Мага-
данского областного отделения 
Всероссийской общественной 
организации «Русское геогра-
фическое общество». По иници-
ативе Александра Нестеровича 
создано молодежное отделение 
РГО в регионе. Одним из ярких 
организованных мероприятий 
стал первый городской эколо-
гический фестиваль «Мы – де-
ти Земли» (6+), в котором ребя-
та из 17 экологических отрядов 
отвечали на вопросы по геогра-
фии, истории, о животных и ра-
стениях, о морях и океанах. Все 
команды получили благодарст-
венные письма и подарки от де-

путата. В конце 2024 года в ре-
гионе прошла традиционная 
акция «Географический дик-
тант» (6+), в которой приняли 
участие более тысячи колым-
чан – было организовано ре-
кордное количество площадок 
во всех муниципальных окру-
гах региона – в 39 учреждени-
ях и организациях. По просьбе 
жителей микрорайона «Строи-
тель» депутат заказал и изгото-
вил таблички об охране дикой 
природы и соблюдении чисто-
ты. Их установят в 2025 году по-
сле схода снега на озере в месте 
гнездования диких уток на Го-
роховом поле.

В прошлом году парламен-
тарий провел несколько заседа-
ний Эколого-туристического со-
вета при Магаданской област-
ной Думе. Одно из них – сов-
местно с Общественным сове-
том при колымском парламен-
те. Депутаты и общественники 
обсуждали вопросы развития 
сферы экологии и охраны окру-
жающей среды, организации 
сбора опасных отходов.

В августе Александр Нестеро-
вич принял участие в благотво-
рительной акции «Единой Рос-
сии» «Собери ребенка в школу» 
(6+). Колымским учащимся вру-
чили канцелярские наборы, по-
могли подготовиться к школе 
семьям, особо нуждающимся в 
поддержке.

В гостях у 
школьников

Сергей Смирнов поздра-
вил детей со старым но-
вым годом на базе шко-
лы № 21.

На базе школы № 21 прош-
ло праздничное мероприя-
тие, приуроченное к Ста-
рому Новому году, для де-
тей, чьи родители явля-
ются участниками специ-
альной военной операции. 
Это событие собрало ребят 
в теплой и дружеской ат-
мосфере, наполненной ра-
достью и смехом. Дети с 
энтузиазмом разгадыва-
ли загадки, участвовали в 

конкурсах и веселых иг-
рах, создавая неповтори-
мую атмосферу единства 
и поддержки. Каждый мо-
мент праздника стал яр-
ким воспоминанием, ко-
торое останется в сердцах 
участников.

По завершении меро-
приятий детям были вру-
чены сладкие подарки от 
председателя Магаданской 
городской Думы Сергея 
Смирнова, что стало при-
ятным завершением этого 
чудесного дня.

Рождественские 
посиделки

Традиционные рождест-
венские посиделки в мо-
дельной библиотеке Кува-
ева собрали более сорока 
гостей, представляющих 
старшее поколение. В уют-
ной обстановке, украшенной 
новогодними декорациями, 

царила атмосфера праздни-
ка и тепла.

Координатор партийно-
го проекта «Старшее поколе-
ние» Александр Вахов вновь 
выступил в роли социально-
го партнера этого карнаваль-
ного события. В этом году он 

подготовил для всех участ-
ников сладкие новогодние 
подарки, которые стали при-
ятным дополнением к тор-
жеству. Каждый подарок был 
оформлен с заботой и вни-
манием, что добавило особо-
го уюта в атмосферу встре-
чи.

Посиделки стали замеча-
тельной возможностью для 
общения, где гости могли об-
мениваться воспоминания-
ми о прошедших праздни-
ках, делиться историями и 
наслаждаться теплом дру-
жеского общения. Множест-
во улыбок, смеха и радост-
ных моментов создали уни-
кальную атмосферу единст-
ва и взаимопонимания сре-
ди участников.
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На защите граждан и их интересов
Интервью с Магаданским транспортным прокурором Виталием Друпповым

12 января свой профес- 
сиональный праздник 
«День работников проку-
ратуры», отмечают люди, 
чья деятельность направле-
на на соблюдение законно-
сти, защиту прав граждан 
и обеспечение правопоряд-
ка в стране.

назад к истории
Если вспомнить историю 

профессионального празд-
ника, то 29 декабря 1995 года 
указом его утвердил дейст-
вующий на тот момент пре-
зидент Российской Федера-
ции Борис Ельцин.

А вот ко дню основания 
такого ведомства в России 
свою руку, а точнее перо, 
приложил более 300 лет на-
зад Петр I, или, как его еще 
называют, Великий. Тогда, 23 
января (12 января по старо-
му стилю) 1722 года, был под-
писан указ, в котором впер-
вые в нашей стране был уч-
режден пост генерал-проку-
рора при Правительствую-
щем Сенате (его возглавил 
Павел Ягужинский), а также 
был создан институт Россий-
ской прокуратуры.

Подписывая тот указ, Петр 
I выделил одну из основных 
целей для создания данно-
го ведомства – это «уничто-
жить или ослабить зло, про-
истекающее из беспорядков в 
делах, неправосудия, взяточ-
ничества и беззакония».

Последняя инстанция
Не секрет, что сотрудников 

прокуратуры боятся. Особен-
но, когда они выходят с оче-
редной проверкой. И что бы 
там они ни говорили, как 
бы ни хвалились своей сме-
лостью и мнимой неприкос-
новенностью, подобным «го-
стям» они не рады.

Но для простых же граждан 
в тяжелых жизненных ситуа-
циях прокуратура является 
некой последней инстанци-
ей, когда человек обошел все 
ведомства и конторы, потра-
тил силы, время и здоровье, 
но, по сути, безрезультатно.

Сегодня наше интервью по-
священо работе Магаданской 
транспортной прокуратуры, 

предметом деятельности ко-
торой является: осуществле-
ние надзора за исполнением 
законов, соблюдением прав 
и свобод граждан в органи-
зациях и учреждениях воз-
душного и водного транспор-
та, в органах внутренних дел 
на транспорте и таможенных 
органах на территориях Ма-
гаданской области и Чукот-
ского автономного округа.

С чем чаще всего обраща-
ются граждане в ведомство, 
сколько всего обращений по-
ступило в 2024 году, о спосо-
бах обращения в транспорт-
ную прокуратуру и нужно ли 
лично для этого приходить 
в прокуратуру нам в ин-
тервью рассказал Магадан-
ский транспортный проку-
рор виталий владимирович 
ДруППОв.

вОПрОС – ОТвеТ

– виталий владимирович, 
расскажите о работе Ма-
гаданской Транспортной 
Прокуратуры. Основные 
направления надзорной де-
ятельности?

– Магаданская Транспорт-
ная Прокуратура является 
структурным подразделени-
ем Дальневосточной Транс-
портной Прокуратуры. Мы 
являемся прокуратурой рай-
онного звена, осуществляем 
полномочия в Магаданской 
области и в Чукотском ав-
тономном округе. Осуществ-
ляем надзор за исполнением 
законов на воздушном, мор-
ском, внутреннем водном 
транспорте, в таможенной 
сфере. Также осуществляем 
надзор за исполнением зако-
нов подразделениями орга-
нов внутренних дел на тран-
спорте в обоих регионах в 
Магаданской области и в Чу-
котском автономном округе.

В зону нашей ответствен-
ности входит значительное 
количество объектов тран-
спорта. Всего мы осуществ-
ляем надзор за исполнени-
ем законов в 14 аэропортах, 
в трех морских портах, один 
из которых находится на се-
верном морском пути в горо-

де Певеке (ЧАО).
Нам поднадзорны два по-

дразделения транспортной 
полиции, в настоящее вре-
мя три таможенных поста, 
крупное управление Росави-
ации, подразделение аэрона-
вигации, которое осуществ-
ляет управление воздуш-
ным движением, и ряд пред-
принимателей, юридических 
лиц, которые осуществля-
ют деятельность в указанных 
сферах.

– К вам зачастую обраща-
ются граждане с проблема-
ми, что чаще всего их бес-
покоит?

– Наиболее часто поступа-
ют обращения, связанные с 
функционированием аэро-
портовой структуры. Пробле-
мы обычно связаны с переле-
тами, так как мы достаточ-
но удаленный от централь-
ных регионов России регион, 
аэропорты – это важнейшая 
для нас транспортная арте-
рия, и проблематика в основ-
ном связана с оформлением 
билетов, в том числе льгот-
ных, с оформлением на рейс 
какого-то нестандартного ба-
гажа.

Обращаются люди по во-
просу соблюдения прав лиц 
с ограниченными возмож-
ностями по здоровью при их 
оформлении к перевозке в аэ-
ропорту. Реже – это обраще-
ния, связанные с соблюдени-
ем трудовых прав работни-
ков предприятий транспорта.

– Как происходит реше-
ние данных проблем, вы 
оперативно выезжаете на 
объект (к примеру, в аэро-
порт)?

– Нет, работа устроена не-
сколько другим образом. 
Если человек обратился лич-
но, мы его принимаем на 
личном приеме. Если человек 
желает завершить свой лич-
ный прием написанием об-
ращения, то мы его (обраще-
ние), разумеется, принимаем, 
регистрируем, и в зависимо-
сти от того, какой вопрос пе-
ред нами поставлен, мы при-
нимаем решение о том, про-
веряем мы это своими сила-
ми, либо перенаправляем это 
обращение в уполномочен-
ный государственный орган, 
в компетенции которого эти 
вопросы относятся.

– Давайте перейдем к ста-
тистике. не могли бы вы 
сказать, сколько с начала 
прошлого года было обра-
щений от граждан? Их ста-
ло больше или меньше по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года?

– В прошлом году к нам 
поступило 123 обращения от 

граждан. Это несколько боль-
ше, чем в 2023 году, но мы 
связываем активизацию гра-
ждан и увеличение количест-
ва этих обращений с активи-
зацией нашей работы.

Мы стали чаще выезжать в 
отдаленные населенные пун-
кты, стали активнее встре-
чаться с населением и зача-
стую эти личные встречи с 
гражданами заканчиваются 
принятием от них письмен-
ных обращений, таким обра-
зом, несмотря на рост коли-
чества обращений, состояние 
законности в общем и целом 
в худшую сторону измене-
ний не претерпевает.

Ситуация находится под 
контролем: мы знаем, поче-
му это произошло, мы са-
ми приезжаем и, по-сути, 
просим людей высказаться. 
Очень часто люди озвучива-
ют проблемы, которые к на-
шей компетенции не отно-
сятся. Это социальные, бы-
товые вопросы и прочее. Но 
мы все равно эти обращения 
принимаем и перенаправля-
ем по подведомственности, 
и ими занимается полномоч-
ный либо прокурор, либо го-
сударственный орган.

– Существуют ли такие 
проблемы, обращения не-
решаемые, когда нельзя по-
мочь человеку?

– Нет, в любом случае ка-
кой-то выход находится, и 
мы в любом случае прини-
маем весь комплекс мер ре-
агирования для достижения 
конечной цели. Бывают та-
кие случаи, что мы находим-
ся на этапе исчерпания пре-
доставленных нам полномо-
чий. Мы, допустим, идем в 
интересах конкретного гра-
жданина или неопределен-
ного круга лиц в суд с заяв-
лением. Суд провозглашает 
решение в пользу граждани-
на или лиц, в интересах ко-
торых мы обратились в суд, 
и потом, «пальму первенст-
ва» перехватывают судеб-
ные приставы, и мы наблю-
даем в рамках предоставлен-
ных нам полномочий, как су-
дебные приставы добивают-
ся фактически исполнения 
этого решения. Вот на этой 
стадии бывают проволочки 
по тем или иным причинам. 
Все, что зависит от прокура-
туры, делается быстро, пла-
номерно и систематически.

– напомните, пожалуй-
ста, нашим читателям ме-
тоды обращения в проку-
ратуру. Обязательно к вам 
лично приходить или есть 
какие-то еще пути?

– Лично являться в про-
куратуру необязательно, но 

если люди желают посетить 
прокуратуру, это можно сде-
лать в любой день в рабочее 
время. Даже и за рамками ра-
бочего времени мы все рав-
но примем гражданина. За-
писываться заранее не нуж-
но, всегда здесь есть сотруд-
ник, который примет любого 
обратившегося человека.

Также обратиться мож-
но посредством направле-
ния письменного обраще-
ния через электронную по-
чту, ее адрес общедоступен и 
при первом же вводе в пои-
сковую строку: «Магаданская 
транспортная прокурату-
ра» заявитель сможет найти 
адрес. Также через портал го-
сударственных муниципаль-
ных услуг можно к нам на-
править обращение. Оно бу-
дет зарегистрировано и уста-
новлено законом, в срок бу-
дет по нему принято реше-
ние.

– А можно позвонить, по-
жаловаться?

– Можно позвонить, но в 
редких случаях, если человек 
или находится где-то очень 
далеко, или ситуация не тре-
бует отлагательства, мы мо-
жем телефонограммой офор-
мить его обращение и также 
провести по нему проверку.

– А если у человека про-
блема какая-то, он хочет 
обратиться с обращением, 
но инкогнито. Это возмож-
но?

– Закон о порядке рассмо-
трения обращений граждан 
гласит о том, что аноним-
ные обращения не рассма-
триваются, но инструкция 
о порядке рассмотрения об-
ращений граждан в органах 
прокуратуры предусматри-
вает такой механизм дейст-
вий: если обращение не со-
держит сведений о лице, ко-
торый обращается с жалобой, 
либо это явно анонимное об-
ращение, но вопрос, который 
в нем изложен, содержит ин-
формацию о нарушениях за-
кона, прокуратура все равно 
проводит проверку по дан-
ным обращениям. Единст-
венное исключение заключа-
ется в том, что ответ по та-
кому обращению не направ-
ляется. Человек, если он ано-
нимно обратился, не узнает, 
чем закончилось рассмотре-
ние этого обращения.

– расскажите о провер-
ках – плановые и внепла-
новые, как они осуществля-
ются?

– Я хочу Вас немного по-
править: для органов проку-
ратуры понятие «плановые» 
и «внеплановые» не совсем 
применимо. Это скорее каса-
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ФАЛьшИвые ПрАвА
Дознавателем ОМВД России 

по городу Магадану установлен 
факт использования поддельно-
го документа 33-летним мест-
ным жителем. В ноябре прош-
лого года мужчина обратился в 
МРЭО Госавтоинспекции регио-
нального УМВД за получением 
российского водительского удо-
стоверения без сдачи экзаменов. 
В качестве основания он предъ-
явил водительский документ Ре-
спублики Азербайджан, кото-
рый, согласно заключению экс-
перта, имеет признаки подделки.

Возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 327 УК РФ 
(подделка, изготовление или обо-
рот поддельных документов, го-
сударственных наград, штам-
пов, печатей или бланков). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до одного года.

уКрАЛА ПАЛьТО 
ИЗ МАГАЗИнА

Оперативниками уголовного 
розыска городского отдела поли-
ции установлена причастность 
ранее неоднократно судимой 
29-летней жительницы Магада-
на к совершению кражи. В кон-
це декабря прошлого года она 
похитила женское пальто из ма-
газина одежды в торговом цент-
ре. Ущерб составил свыше шести 
с половиной тысяч рублей.

Дознавателем возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 158 УК РФ (кража). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до двух лет.

вОрОвАЛ ДеньГИ 
в ГАрДерОбе

Оперативниками уголовного 
розыска ОМВД России по Мага-
дану установлен 15-летний мест-
ный житель, подозреваемый в 
краже денег у 40-летнего гра-
жданина. Находясь в гардеробе 
одного из учреждений на Комсо-
мольской площади, несовершен-
нолетний похитил из кармана 
куртки мужчины свыше 46 ты-
сяч рублей, которые хранились в 
кошельке. Денежными средства-
ми юноша распорядился по сво-
ему усмотрению.

Следователем возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного п. 
«в» ч. 2 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенная с причинением зна-
чительного ущерба граждани-
ну). Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до пя-
ти лет.

ПОбИЛА ЗнАКОМОГО
Участковым уполномочен-

ным Отделения МВД России по 
Среднеканскому району уста-
новлена 48-летняя жительница 

поселка Сеймчан, которая в хо-
де конфликта со знакомым на-
несла ему телесные поврежде-
ния. В этот день они совместно 
распивали алкоголь в квартире 
женщины.

Дознавателем возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного п. 
«в» ч. 2 ст. 115 УК РФ (умышлен-
ное причинение легкого вреда 
здоровью с применением ору-
жия или предметов, используе-
мых в качестве оружия). Макси-
мальное наказание – лишение 
свободы на срок до двух лет.

рАЗбИЛ ЧуЖОй ТеЛеФОн
Участковым уполномочен-

ным городского отдела поли-
ции установлен 38-летний ма-
гаданец, который в начале дека-
бря, находясь в квартире дома 
на улице Пролетарской, умыш-
ленно уничтожил мобильный 
телефон 40-летней гражданки. 
Ущерб составил свыше 12 тысяч 
рублей.

Дознавателем возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренно-
го ч. 1 ст. 167 УК РФ (умышлен-
ное уничтожение или поврежде-
ние имущества). Максимальная 
санкция – лишение свободы на 
срок до двух лет.

ПОДДеЛьный ТрАКТОрИСТ
Полицейские Магадана уста-

новили гражданина 1998 года 
рождения с поддельным удосто-
верением тракториста-машини-
ста, которое он предоставил по 
месту трудоустройства.

Дознавателем возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного 
частью 3 статьи 327 УК РФ (ис-
пользование заведомо подлож-
ного документа). Максимальная 
санкция – лишение свободы на 
срок до одного года.

Кроме этого, участковым 
уполномоченным городского 
отдела полиции установлена ра-
нее судимая 49-летняя местная 
жительница, которая в августе 
прошлого года изготовила под-
дельный договор безвозмездно-
го пользования жилым помеще-
нием на проспекте Карла Марк-
са. Согласно документу другая 
гражданка якобы предостави-
ла ей квартиру для временного 
проживания. Фигурантка подде-
лала ее подпись, а договор пре-
доставила в одно из учреждений 
Магадана для регистрации ино-
странных граждан в указанной 
жилплощади.

Возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, пред-
усмотренного ч. 5 ст. 327 УК РФ 
(использование заведомо под-
ложного документа). Макси-
мальная санкция – исправитель-
ные работы на срок до двух лет.

Подготовила наталья Мифтахутдинова

«Снежная битва»
УФСИН России по Магаданской области сообщает

на базе отдела по конво-
ированию уФСИн в теплый 
зимний день для личного 
состава региональной уго-
ловно-исполнительной си-
стемы и членов их семей 
состоялся спортивно-оздо-
ровительный праздник 
«Снежная битва» (12+).

Открыл новогоднее меро-
приятие начальник УФСИН 
России по Магаданской об-
ласти Алексей Князькин, он 
поприветствовал всех при-
сутствующих, поздравил с 
новогодними праздниками и 
пожелал всем отличного на-
строения.

Организаторы приложили 
все усилия, чтобы этот день 
был наполнен праздничным 
настроением. Программа 
«Снежной битвы» была насы-
щенная и разнообразная.

Для всех участников были 
организованы развлекатель-
ные площадки: катание на 
тюбингах и ледянках с горки, 
зимний футбол, хоккей на 
снегу, новогодний керлинг, 
художественная экспозиция 
на снегу, где все участники 
рисовали красками картины 
на тему «Зимний пейзаж».

Среди юных участников 
спортивно-оздоровительного 

конкурса определяли само-
го меткого в бросках снежка-
ми по цели, а также самого 
быстрого в лыжной эстафете 
«Гонка охотника» (12+).

Также дети и взрослые 
принимали участие в мас-
тер-классе по изготовлению 
новогодних свечей.

Для всех гостей праздни-
ка была организована поле-
вая кухня, где в течение все-
го мероприятия каждый мог 
подкрепиться полевой ка-
шей, и горячим чаем со сла-
достями.

По итогам состязаний бы-
ли объявлены сильнейшие 
команды. Почетное первое 
место завоевала команда от-
дела по конвоированию. Вто-
рое место представители ис-
правительной колонии № 3, 
замкнули тройку лидеров со-
трудники следственного изо-
лятора № 1.

В завершении начальник 
уголовно-исполнительной 
системы вручил каждому 
юному участнику сладкий 
подарок.

Пресс-служба 
уФСИн россии по 

Магаданской области

ется государственных контр-
олирующих органов.

Прокурорские проверки 
осуществляются на основа-
нии информации о нарушени-
ях закона, которые поступают 
в прокуратуру. В случае если 
такая информация поступи-
ла, и подтвердить, либо опро-
вергнуть эту информацию не 
представляется возможным 
без взаимодействия с проверя-
емым лицом, выносится реше-
ние о проведении проверки.

Решение – это официаль-
ный письменный документ. 
Он доводится до сведения про-
веряемого лица или организа-
ции, и мы выходим на про-
верку либо сами, либо с при-
влечением специалистов, ко-
торые обладают специальны-
ми познаниями, и по резуль-

татам этой проверки прини-
маем соответствующее реше-
ние. При необходимости вно-
сятся акты прокурорского реа-
гирования, которые направле-
ны на устранение нарушений, 
а также привлечение винов-
ных лиц к установленной за-
коном ответственности.

– вы приехали в Магадан 
в 2021 году. есть ли какая-то 
особенность в работе по ва-
шей линии в нашем регионе?

– Здесь есть одна большая 
особенность для прокуратуры 
районного звена, которую я 
возглавляю: мы осуществляем 
свои полномочия в двух раз-
ных регионах РФ. Это, навер-
ное, единственная такая про-
куратура в стране. В связи с 
этим, конечно же, у нас име-
ются определенные трудно-

сти, связанные с отдаленно-
стью поднадзорных нам объ-
ектов, в частности, на Чукотке.

– виталий владимирович, 
хотелось бы наше интервью 
завершить вашим обраще-
нием к нашим читателям.

– Я хочу еще раз напомнить, 
что при возникновении ситу-
ации на объектах транспор-
та таможенной сферы мага-
данского транспортного реги-
она необходимо незамедли-
тельно обращаться в Магадан-
скую Транспортную Прокура-
туру. Мы обязательно в пре-
делах предоставленных нам 
полномочий вам постараем-
ся помочь.

справка «вМ»
Справка от «ВМ»: Виталий Владимирович Друппов назначен на должность Магаданского 

транспортного прокурора Дальневосточной транспортной прокуратуры приказом Генераль-
ного прокурора Российской Федерации от 21.03.2022 № 324-к.

В 2009 г. он окончил юридический факультет Северо–Кавказской академии государствен-
ной службы (г. Ростов-на-Дону) и с июня того же года принят на службу на должность по-
мощника Таганрогского транспортного прокурора Южной транспортной прокуратуры.

В период с 2009 г. по 2022 г. замещал различные должности, в том числе руководящие, в 
органах Южной, Приволжской и Дальневосточной транспортных прокуратур.

До назначения Магаданским транспортным прокурором с августа 2021 г. состоял в долж-
ности заместителя Биробиджанского транспортного прокурора Дальневосточной транс-
портной прокуратуры.

Имеет ученую степень «кандидат технических наук». Женат, воспитывает сына.
Для справки напомним, что Магаданская транспортная прокуратура осуществляет над-

зор за исполнением законов, соблюдением прав и свобод человека и гражданина в органи-
зациях и учреждениях воздушного и водного транспорта, органах внутренних дел на тран-
спорте и таможенных органах на территориях Магаданской области и Чукотского автоном-
ного округа.

наталья
МИФТАХуТДИнОвА
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актуально

Пресс-служба Социального фонда россии

Социальный 

фонд России 

информирует

Уход за людьми с 
инвалидностью

Период ухода за людьми с 
инвалидностью I группы или 
лицами старше 80 лет по-
прежнему будет учитываться 
в страховой стаж трудоспо-
собным гражданам - 1,8 ИПК 
за полный год.

С 1 января 2025 г. трудоспо-
собным гражданам, осуществ-
ляющим уход за инвалидами I 
группы (за исключением инва-
лидов с детства I группы) или 
лицами старше 80 лет, не будут 
осуществляться ежемесячные 
выплаты. Они будут автомати-
чески назначены фондом в ви-
де надбавки к пенсии инвали-
дам I группы (за исключением 
инвалидов с детства I группы) 
и лицам старше 80 лет.

Периоды ухода за инвали-
дом I группы или за лицом 
старше 80 лет трудоспособным 
гражданам, которым в 2024 го-
ду производились ежемесяч-
ные выплаты в связи с уходом 
за указанными лицами, бу-
дут установлены Социальным 
фондом России и учтены в ин-
дивидуальных лицевых счетах 
трудоспособных граждан без 

необходимости обращения та-
ких граждан в фонд.

Если период ухода начнется 
с 1 января 2025 года, то для его 
учета на индивидуальном ли-
цевом счету трудоспособному 
лицу нужно подать соответст-
вующее заявление в Социаль-
ный фонд России. Если ухажи-
вающий и получатель ухода 
проживают отдельно, потребу-
ется письменное подтвержде-
ние от получателя ухода или 
его законного представителя. 
Это подтверждение должно со-
держать информацию о том, 
что за ним в действительнос-
ти осуществлялся уход и его 
периоде. В случаях, когда по-
лучить письменное подтвер-
ждение невозможно (напри-
мер, из-за смерти или состоя-
ния здоровья получателя), со-
ответствующее письменное 
подтверждение могут предо-
ставить члены семьи. Фактиче-
ские обстоятельства осущест-
вления ухода могут быть под-
тверждены актом обследова-
ния, проведенного территори-
альным органом СФР.

Затраты на 
охрану труда

С 2025 года изменились пра-
вила компенсации работода-
телям затрат на предупреди-
тельные меры, за счет которых 
компании сокращают произ-
водственный травматизм и 
профессиональные заболева-
ния.

Теперь работодатели будут 
предоставлять в Отделение СФР 
по Магаданской области толь-
ко заявление и план финансово-
го обеспечения предупредитель-
ных мер. Ранее для получения 
разрешения был необходим бо-
лее объемный пакет документов.

После выполнения всех преду-
предительных мер или хотя бы 
одной предупредительной меры 
работодатель обращается в От-
деление Соцфонда с заявлени-
ем о возмещении произведен-
ных расходов на оплату преду-
предительных мер. Если в пред-
ставленных документах, под-
тверждающих произведенные 

расходы, будут выявлены ошиб-
ки и замечания, то можно будет 
их устранить в течение 5 рабо-
чих дней.

Обновление порядка предо-
ставления компенсации затрат 
на охрану труда направлено на 
создание более гибкой и доступ-
ной системы поддержки работо-
дателей, а также снижение ри-
сков производственного травма-
тизма. Упрощенный процесс по-
лучения финансовых средств по-
зволит повысить уровень без-
опасности на рабочих местах и 
защитить здоровье еще большего 
количества работников.

В 2024 году колымским рабо-
тодателям были возмещены рас-
ходы на мероприятия по охра-
не труда на общую сумму более 
148,7 млн. рублей (80,9 млн. руб. – 
в 2023 году).

Пресс-служба Отделения 
СФр по Магаданской области

Культура малой Родины
Реализация федерального партийного проекта

в Магадане подвели ито-
ги реализации федераль-
ного партийного проек-
та «Культура малой ро-
дины» за 2024 год в части 
театральной деятельнос-
ти. Координатор проекта 
Дмитрий шАПОвАЛОв от-
метил высокие результаты 
деятельности Магаданско-
го областного театра кукол.

Магаданский областной 
театр кукол – участник 
федерального партийного 
проекта «Культура малой 
Родины» подвел итоги ми-
нувшего года, а его дирек-
тор и координатор проекта 
Дмитрий Шаповалов рас-
сказал о главных достиже-
ниях творческого коллек-
тива.

Главное событие этого го-
да – юбилей Магаданско-
го областного театра ку-
кол. Для всех гостей кол-
лектив театра подготовил 
праздничную программу: 
выставка театральных ку-
кол в фойе, показ памят-
ного фильма о деятельнос-
ти театра и торжественное 
награждение сотрудников! 
В завершение праздника 
под громкие аплодисмен-
ты зрители встретили пре-
мьерный спектакль «Оке-
ан» (12+), поставленный в 
рамках партийного проек-
та «Культура малой Роди-
ны».

Дмитрий Шаповалов от-
метил несколько патриоти-
ческих мероприятий, в ко-
торых коллектив прини-
мал участие – колымский 
слет «СВО и сети 49» и ре-
гиональный марафон «Ко-
лыма – надежный тыл» 
(0+). Кроме того, каждую 
последнюю субботу меся-
ца средства, вырученные с 
продажи билетов, отправ-
ляются на гуманитарную 
помощь мобилизованным 
землякам.

«В 2024 году, при поддер-
жке проекта «Культура ма-
лой Родины» юным зрите-

лям представили несколь-
ко новых спектаклей. Сре-
ди них – «Конек-Горбу-
нок» (6+) – классическая 
русская сказка, показанная 
через призму кукольно-
го искусства. Это история 
о том, как добро побежда-
ет зло, как верность и пре-
данность становятся насто-
ящими ценностями. В спек-
такле зрителям предстали 
яркие образы персонажей, 
игра артистов и, конеч-
но же, волшебство, кото-
рое наполняет каждый мо-
мент», – рассказал Дмит-
рий Шаповалов.

Еще один моноспектакль, 
посвященный историче-
ским событиям, связан-
ным с блокадой Ленингра-
да во время Второй миро-
вой войны, – «Дети Ленин-
града» (12+) – создавал-
ся специально для показов 
в образовательных учре-
ждениях, поэтому для луч-
шего погружения в исто-
рию, ученики могли озна-
комиться с переносной им-
мерсивной экспозицией.

По словам Дмитрия Ша-
повалова, для постановки 
спектакля «Теплый хлеб»  
(6+) в Магадан прибыли ре-
жиссер-постановщик Евге-
ния Тарасова и художник-
постановщик Елена Пи-
махова. Они же работали 
над инклюзивным спекта-
клем «Путешествие Совен-
ка» (6+), который полюбил-
ся не только в Магадане, но 
и за его пределами.

Еще одна премьера, ми-
нувшего года – детектив 
для подростков и взрослых, 
с нотками трагикомедии 
«Океан» (12+), построен-
ный как сборник воспоми-
наний разных людей об од-
ной истории – побеге де-
тей от родителей, органи-
зованном десятилетним 
немым мальчиком. Режис-
сером премьерного спекта-
кля выступил лауреат и но-

минант премии «Золотая 
маска» Алексей Шульгач.

К новогодним праздни-
кам коллектив театра под-
готовил музыкальную сказ-
ку «Летучий корабль» (0+).

«Масштабный мюзикл те-
атра кукол, с большим ко-
личеством живого плана 
артистов, детальных ко-
стюмов и декораций! Глав-
ной чертой премьеры ста-
ли музыкальные компози-
ции Максима Дунаевского 
и хореографических номе-
ров, подготовленные балет-
мейстером Ольгой Савчук. 
Каждая премьера нашла 
своего зрителя и остави-
ла след в сердцах тех, кто 
пришел на наши представ-
ления», – отмечает Дмит-
рий Шаповалов.

По его словам, помимо 
премьер, Магаданский те-
атр кукол в рамках направ-
ления «Театры – детям» 
проекта «Культура малой 
Родины», стал участником 
программы Всероссийско-
го гастрольно-концертного 
плана «Большие гастроли» 
(16+) в Курганском театре 
кукол «Гулливер», куда мы 
привезли спектакли: «Дети 
Ленинграда» (12+), «38 по-
пугаев» (6+) и «Путешест-
вие Совенка» (6+). В рам-
ках обменной программы 
гастролей курганских кол-
лег принимали в стенах 
театра в октябре минувше-
го года.

«Сохраняя добрую тра-
дицию с самого основания 
Магаданского областного 
театра кукол, мы отправи-
лись на гастроли по Мага-
данской области. С 22 по 29 
апреля театр кукол успел 
посетить несколько окру-
гов нашей области, вклю-
чая Омсукчанский, Средне-
канский, Ягоднинский, Су-
суманский и Тенькинский.

Все эти поездки помогли 
нам расширить географию 
наших гастролей и укре-
пить связи с коллегами из 
других регионов. Магадан-
ский областной театр ку-
кол посещает примерно 
каждый 4-й человек. С ян-
варя по ноябрь 2024-го го-
да мы обслужили 23 250 
тыс. зрителей», – подыто-
жил Дмитрий Шаповалов.

Федеральный партий-
ный проект «Культура ма-
лой Родины» (12+) направ-
лен на поддержку культур-
ных организаций и повы-
шение качества их работы. 
Он реализуется с 2017 года.
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будь здоров!

Здоровое питание
Интервью с врачом-эндокринологом Лейсан Багамановой

все, кто заботится о состоя-
нии своего здоровья, понима-
ют важность правильного пи-
тания и стараются соблюдать 
рацион. Популяризация здоро-
вого питания помогает каждо-
му из нас понять, какие продук-
ты питания будут полезны для 
организма, способствует фор-
мированию ответственного вы-
бора товаров на полках продук-
товых магазинов, а также пони-
маю, что физическое самочув-
ствие напрямую зависит от сба-
лансированности питания.

Многие люди забывают о 
важности поддержания режи-
ма правильного питания в тече-
ние рабочего дня: пропускают 
утренний прием пищи, не де-
лают перекусы, заедают стресс 
конфетами и сладкими газиро-
ванными напитками. Рано или 
поздно безответственное отно-
шение к рациону питания при-
водит к ожирению или, в по-
пытках похудеть, дефициту ве-
са и развитию хронических за-
болеваний.

Каким должно быть здоровое 
питание, каковы его основные 
принципы, как еда влияет на 
развитие хронических заболе-
ваний, насколько важно завтра-
кать по утрам, на что необходи-
мо обратить внимание при по-

купке продуктов питания в ма-
газине, какие существуют пра-
вила приготовления и гигиени-
ческой обработки пищи для из-
бежания заражения инфекцией, 
нам рассказала врач-эндокри-
нолог МОГбуЗ «Городская по-
ликлиника № 2» Лейсан Сала-
ватовна бАГАМАнОвА.

вОПрОС – ОТвеТ

– Лейсан Салаватовна, что 
такое «здоровое питание»?

– Здоровое питание – это ре-
гулярное поступление в орга-
низм микро- и макронутри-
ентов, белков, жиров, углево-
дов, минералов и витаминов с 
каждым приемом пищи. Мы 
едим для того, чтобы наши ор-
ганы функционировали в долж-
ном объеме.

– Какие существуют основ-
ные принципы здорового пи-
тания?

– Наше питание должно быть 
сбалансированным. Если чело-
век начинает ограничивать се-
бя в чем-то, это приводит к тре-
вожным расстройствам и к де-
фициту чего-либо в организме. 
Поэтому рацион питания необ-
ходимо сбалансировать, обра-
тить внимание на количест-
во белков, жиров и углеводов в 
потребляемых продуктах. Вра-
чи рекомендуют метод «пра-

вильной тарелки» – это при-
мер сбалансированного пита-
ния, в котором обычную тарел-
ку 20-25 сантиметров делят по 
частям на проценты: одна часть 
тарелки – это клетчатка, овощи 
и фрукты, другую часть разде-
ляют на две дополнительные – 
это белок, то есть мясо, рыба, 
творог, яйца, оставшиеся 25 % 
тарелки занимают цельнозер-
новые крупы, макароны и кар-
тофель.

– Как еда влияет на разви-
тие хронических заболева-
ний?

– Несбалансированное пита-
ние приводит к дефициту ми-
кро- и макронутриентов, не-
хватке калорий и дефицитно-
му состоянию организма, что в 
последствии ведет к развитию 
таких заболеваний, как анемия 
и кариес. Неправильное пита-
ние способствует развитию сер-
дечно-сосудистых заболеваний, 
возникновению проблем с су-
ставами, ожирению и сахарно-
му диабету.

– Сколько приемов пищи в 
день должно быть?

– Каждый человек должен 
обязательно завтракать, обедать 
и ужинать, делать перекусы в 
зависимости от голода и насы-
щения. Промежуток времени 
между приемами пищи не дол-
жен быть меньше 3-х часов и 
больше 5-ти часов.

– Из чего должен состоять 
правильный перекус?

– Перекус лучше сделать из 
фруктов, орехов, тыквенных 
семечек, несладкого йогурта 
и ягод, чтобы во время прие-
ма пищи получать витамины 
и оставаться сытыми в течение 
дня.

– насколько важен утрен-

ний прием пищи?
– Для того, чтобы в течение 

дня быть энергичным и бо-
дрым, нужно все-таки завтра-
кать. Это необходимо для того, 
чтобы во вторую половину дня, 
придя домой после работы, не 
переедать. Завтракать нужно 
медленными углеводами, на-
пример, кашей, чтобы насыще-
ние было долгим.

– в каких продуктах содер-
жится наибольшее количест-
во белка?

– Наибольшее количество бел-
ка содержится в мясе, рыбе, вы-
сокобелковых макаронах, каль-
марах, чечевице.

– есть ли продукты, от кото-
рых стоит отказаться?

– Ограничений как тако-
вых не существует, все должно 
быть в меру. Не стоит злоупо-
треблять кондитерскими изде-
лиями, печеньем и конфетами. 
В сбалансированном рационе 
питания 80 % должна состав-
лять правильная еда: клетчатка, 
мясо и крупы цельнозерновые.  
20 % рациона питания могут со-
ставить десерты, сосиски, кол-
басы, ветчина, однако в них со-
держится слишком много соли, 
поэтому их потребление лучше 
минимизировать.

– Как соль и сахар влияют 
на состояние организма?

– Во всех продуктах питания 
содержится и соль, и сахар. По 
рекомендации Всемирной ор-
ганизации здравоохранения су-
точная норма соли составля-
ет до 5 грамм, а суточная нор-
ма сахара – 30 грамм в рацио-
не питания.

– на что стоит обращать 
внимание при покупке про-
дуктов питания в магазинах?

– Мы обязательно обраща-

ем внимание на срок годности 
и условия хранения, указанные 
на этикетке: нужно ли данный 
продукт хранить в холодиль-
нике, либо же на полке в обыч-
ном шкафу, также необходимо 
примерно оценивать состояние 
упаковки продукта, чтобы на 
ней не было повреждений.

– Какие существуют прави-
ла приготовления и гигиени-
ческой обработки пищи, что-
бы избежать заражения ин-
фекцией?

– Самое главное правило в 
приготовлении – это подвер-
гать пищу перед употреблени-
ем термической обработке: па-
рить, варить, тушить и запе-
кать. Обязательно необходимо 
смотреть на консервированные 
продукты: перед тем, как от-
крыть консервированную бан-
ку, ее надо обязательно помыть 
с мылом, так как она долго хра-
нилась в магазине. Фрукты и 
овощи перед употреблением 
обязательно промываем про-
точной водой или замачиваем 
на 2–3 минуты в воде комнат-
ной температуры.

– К какому врачу необходи-
мо обратиться, чтобы узнать 
свой индивидуальный раци-
он питания?

– Индивидуальный и сбалан-
сированный рацион питания 
помогут составить такие вра-
чи, как нутрициолог и диетолог. 
Как правило, врачи на каждом 
приеме рекомендуют пациен-
ту, что нужно исключить или 
добавить в рацион.

– Лейсан Салаватовна, что 
бы вы хотели пожелать на-
шим читателям?

– Желаю всем здоровья, бере-
гите себя и своих близких!

Алена рОМАнОвА

Как правильно проводить разгрузочные дни
Управление Роспотребнадзора по Магаданской области информирует

Одной из самых распро-
страненных ошибок яв-
ляется желание как мож-
но быстрее избавиться от 
«лишних килограммов» с 
помощью различных рез-
ких, выраженных огра-
ничений в питании. Такая 
тактика не только не при-
несет желаемого результа-
та, но и нанесет вред здо-
ровью.

ПрАвИЛА 
рАЗГруЗОЧнОГО ДнЯ

вред разгрузочных дней
Неправильно организо-

ванные разгрузочные дни 
не только не дадут нужного 
результата, но и могут при-
вести к серьезным негатив-
ным последствиям для здо-
ровья. Это один из методов 
диетотерапии, медицин-
ского вмешательства, при-
менять которое следует по 
назначению врача.

Разгрузочные дни долж-
ны подбираться индиви-
дуально для каждого чело-
века – с учетом состояния 
его здоровья, физической 
активности, наличия хро-
нических заболеваний.

Как питаться после 
праздничного застолья
Наиболее правильной такти-

кой будет не пытаться компен-
сировать последствия перееда-
ния за праздничным столом с 
помощью жестких ограниче-
ний, а как можно скорее пе-
рейти к здоровому, сбаланси-
рованному по энергетической 
ценности и составу питатель-
ных веществ питанию и физи-
ческой активности.

На следующий день после 
обильного застолья стоит при-
готовить более легкие блюда 
из различных овощей, рыбы, 

молочных и кисломолочных 
продуктов пониженной жир-
ности, круп. Кроме того, мож-
но несколько уменьшить пор-
ции, а также выйти на допол-
нительную прогулку или про-
бежку.

Почему не существует 
«волшебных диет»

В условиях голода в нашем 
организме включаются меха-
низмы, направленные на адап-
тацию к этим неблагоприят-
ным условиям. В результате 
начинает замедляться обмен 
веществ, и снижается потреб-
ность организма в энергии, по-

ступающей с пищей. Так, даже 
сбалансированный по энерге-
тической составляющей раци-
он питания становится избы-
точным, и приводит к рико-
шетному набору массы тела.

Именно поэтому не сущест-
вует «волшебных диет», когда 
на какое-то время можно «по-
голодать», а потом есть все, что 
захочется и в любом количе-
стве, или стараться компенси-
ровать привычное переедание 
разгрузочными днями.

Пресс-служба управления 
роспотребнадзора по 
Магаданской области
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Ловушка для пенсионеров
Как мошенники обманывают пожилых граждан и зачем им СНИЛС

Мошенники, прикрываю-
щиеся именем Социального 
фонда россии (Соцфонд рос-
сии), разрабатывают все более 
изощренные схемы для обма-
на граждан, особенно пожи-
лых людей, пенсионеров. Ко-
нечно, прежде всего они пыта-
ются сыграть на доверии гра-
ждан к официальным органи-
зациям. А дальше уже, полу-
чив необходимые сведения, ма-
нипулируют с персональными 
данными, что приводит к се-
рьезным финансовым потерям 
для граждан, которые попали 
в ловушку, рассчитанную кон-
кретно на пенсионеров.

«Представьте, что пенсионеру 
поступает звонок с неизвестно-
го номера. Голос на другом кон-
це провода уверенно сообща-
ет, что обнаружен неучтенный 
трудовой стаж, и теперь это-
му пенсионеру полагается пе-
рерасчет пенсии в сторону уве-
личения ее размера. Для под-
тверждения серьезности сво-
их намерений мошенники ука-
зывают конкретный адрес офи-
са Соцфонда России или МФЦ в 

городе, где проживает пенсио-
нер. Эта информация выглядит 
правдоподобной, ведь адреса 
действительно соответствуют 
реальным организациям. Одна-
ко важно понимать, что иници-
ировать исправление ошибки, 
связанной с изменениями раз-
мера пенсии, возможно лишь в 
заявительном порядке. Как пра-
вило, наличие ошибки в раз-
мере пенсии выявляет именно 
сам пенсионер. После этого он 
обращается в Соцфонд России с 
заявлением и приложением не-
обходимых документов. Только 
тогда специалисты фонда сроч-
но инициируют перерасчет и 
вносят исправления. Да, Соц-
фонд России располагает сис-
темой больших данных, кото-
рая автоматически обрабаты-
вает и проверяет информацию 
о гражданах, поступающую из 
различных государственных 
реестров, но без заявления гра-
жданина изменения в пенсион-
ных выплатах практически не 
происходят», – рассказал «Рос-
сийской газете» председатель 
Комитета Госдумы по вопро-

сам собственности, земельным 
и имущественным отношени-
ям Сергей Гаврилов (фракция 
КПРФ).

Он отметил, что мелкие тех-
нические ошибки, если и про-
исходят, то, обнаружив их, Соц-
фонд сам все исправит, и нику-
да при этом звонить не будет.

«Далее мошенники, под пред-
логом записи на прием, про-
сят пенсионера назвать его па-
спортные данные, СНИЛС и 
ИНН. Это звучит логично и не 
вызывает особых подозрений, 
ведь человек уверен, что обща-
ется с государственным слу-
жащим. Чтобы закрепить до-
верие, мошенники просят под-
твердить запись на прием с по-
мощью кода, отправленного в 
СМС. Пенсионер сообщает код, 
не подозревая, что в этот мо-
мент мошенники используют 
его для входа в учетную запись 
на портале госуслуг. Часто, кста-
ти, мошенники, представляясь 
либо от Соцфонда России, ли-
бо от медучреждения, настой-
чиво требуют СНИЛС не только 
у пенсионеров, да у всех. Зная 

номер СНИЛС, мошенники мо-
гут использовать его для взло-
ма аккаунта на «Госуслугах», 
где открывается доступ ко мно-
жеству онлайн-услуг, включая 
оформление документов, пода-
чу заявлений на льготы и по-
лучение информации о пенси-
онных начислениях. Также этот 
идентификатор может быть ис-
пользован для оформления ми-
крозаймов, регистрации элек-
тронных кошельков или полу-
чения сведений о доходах жер-
твы через пенсионные отчисле-
ния. СНИЛС – дополнительный 
ключ к персональным данным 
и финансовым операциям, что 
и делает его ценным инстру-
ментом для мошенников», – 
уточняет депутат.

Итак, после получения до-
ступа к аккаунту на «Госуслу-
гах» преступники оформляют 
онлайн-кредиты или займы на 
имя пенсионера. Пенсионер об-
наруживает это только после 
того, как сталкивается с требо-
ваниями возврата долгов, кото-
рые он никогда сам не брал. В 
этот момент мошенники уже 

исчезнут, а пенсионер остает-
ся с долгами и необходимостью 
доказывать свою непричаст-
ность к произошедшему.

«Чтобы не стать жертвой та-
кой схемы, важно помнить, что 
сотрудники Соцфонда никогда 
не звонят гражданам с предло-
жениями перерасчета пенсии, 
не просят персональные дан-
ные по телефону и не требуют 
коды из СМС. Если вы получили 
подобный звонок, немедленно 
прервите разговор и перезво-
ните самостоятельно на офици-
альный номер Соцфонда Рос-
сии, который можно найти на 
его официальном сайте. Также 
важно сообщить о подозритель-
ном звонке, чтобы специалисты 
фонда могли предпринять ме-
ры. Никогда не сообщайте тре-
тьим лицам свои личные дан-
ные, а, тем более, коды из сооб-
щений. Если вас просят это сде-
лать, сохраняйте спокойствие, 
фиксируйте номер звонящего и 
при первой возможности обра-
щайтесь в полицию», – посове-
товал парламентарий.

Ольга Игнатова

Освоение участков и регистрация собственности
Главные нововведения 2025 года, которые нужно знать дачникам

в наступившем году для 
владельцев дачных участ-
ков и недвижимости в рос-
сии вступит в силу ряд за-
конодательных изменений. 
Нововведения направлены 
на ужесточение контроля за 
состоянием земель и право-
вой регистрацией объектов 
недвижимости. Подробности 
в комментарии «РГ» расска-
зал депутат Госдумы («еди-
ная россия»), председатель 
Союза дачников Подмоско-
вья никита ЧАПЛИн.

ДАЧА в ПОДАрОК

«С 13 января 2025 года за-
верение договоров дарения 
любой недвижимости у нота-
риуса станет обязательным. 
«Ранее у граждан была воз-
можность выбора, как офор-
мить такую сделку: нотари-
ально или самостоятельно 
в простой письменной фор-
ме, – пояснил парламента-
рий. – Последний вариант 
позволял избежать нотари-
альных расходов, посколь-

ку люди могли скачать обра-
зец договора, адаптировать 
его и подать в Росреестр че-
рез МФЦ».

Однако с нового года по-
добная возможность, по его 
словам, исключена, в связи с 
чем придется прибегать к по-
мощи нотариусов.

уЧАСТОК в ПОрЯДКе

Кроме того, с 1 марта 2025 
года владельцы земель обя-
заны освоить свои участ-
ки в течение трех лет. Этот 
срок начинается с момен-
та приобретения собственно-
сти, например, после покуп-
ки или наследования зем-
ли. «Закон требует от собст-
венников привести участок 
в пригодное для использова-
ния состояние, соответству-
ющее его целевому назначе-
нию, – разъяснил Чаплин. – 
Это включает в себя очист-
ку от захламленности и заро-
слей сорняков».

Если за три года участок 
будет оставаться неосвоен-
ным, то, по его словам, могут 
применяться меры для при-

ведения его в порядок.
Для садоводческих участ-

ков предусмотрены следую-
щие критерии:

– отсутствие посадок в те-
чение трех и более лет;

– захламленность участка 
(без предпринятых попыток 
очистки более года);

– дачная земля заросла 
сорняками высотой более 
метра на половине площади.

Примерами освоения 
участка, согласно объясне-
нию депутата, могут слу-
жить простой покос травы и 
уборка участка от мусора.

ОФОрМИТь ЗеМЛЮ

Помимо этого, с марта 
2025 года введен запрет на 
эксплуатацию частных до-
мов, не зарегистрированных 
в кадастре. «Для внесения 
дома в кадастр требуется на-
нять кадастрового инжене-
ра, который создаст техплан 
строения и участка (если 
границы не утверждены), – 
рассказал Чаплин. – Эти до-
кументы подаются в Росре-
естр, а процесс можно упро-

щенно провести через МФЦ. 
Услуги инженера оплачива-
ются отдельно, и расценки, 
вероятно, возрастут».

Штрафы за нарушение 
требований регистрации, 
указал  парламентарий , 
составляют 1 ,5-2 тысячи  
рублей согласно статье 19.21 
КоАП.

Также с нового года уста-
навливаются госпошлины 
за кадастровый учет: 2 ты-
сячи рублей для новых объ-
ектов и 1 тысяча рублей за 
изменение данных. «Ранее 
это было бесплатно, что те-
перь отменено», – сообщил 
депутат.

В целом, по его оценке, эти 
законодательные изменения 
направлены на повышение 
порядка в сфере недвижимо-
сти и улучшение состояния зе-
мельных участков. Соблюде-
ние новых требований станет 
необходимостью для всех 
владельцев недвижимости 
и земельных участков в Рос-
сии, резюмировал Чаплин.

Татьяна Замахина
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Рост заболеваемости
Как определить, что острая простуда вызвана метапневмовирусом

в Китае продолжается 
вспышка метапневмовируса, 
и хотя в вОЗ считают, что уг-
розы новой пандемии она не 
представляет, эксперты отме-
чают рост заболеваемости и в 
других странах, в частности, 
в великобритании. Что пред-
ставляет собой эта респиратор-
ная инфекция, как диагности-
руется метапневмовирус и на-
сколько он опасен для детей, 
рассказал врач-инфекционист, 
доцент кафедры инфекцион-
ных болезней у детей Инсти-
тута материнства и детства 
Пироговского университета 
Иван КОнОвАЛОв.

Заболеваемость метапнев-
мовирусной инфекцией рас-

тет во многих странах. В част-
ности, резкий рост отмечается 
в Великобритании. «Агентство 
здравоохранения и безопасно-
сти Великобритании (UKHSA) 
не публикует количество заре-
гистрированных случаев. Од-
нако, согласно последним дан-
ным, процент людей, у кото-
рых был выявлен положитель-
ный результат теста на это за-
болевание, резко возрос в тре-
тью неделю декабря и оставал-
ся на этом же уровне на сле-
дующей неделе», – сообщает 
BBC. По словам эпидемиоло-
га из Университета Флиндер-
са в Австралии, распростра-
ненность метапневмовируса 
растет во многих странах се-

верного полушария, включая 
США.

Тем не менее, эпидемиоло-
ги и инфекционисты разных 
стран пока не видят высоко-
го эпидемического потенциа-
ла у этой инфекции, объясняя 
нынешнюю волну «обычным 
сезонным ростом» инфекции. 
И подчеркивают, что это «ста-
рый» патоген, с которым чело-
вечество хорошо знакомо, а по-
тому взрослое население, как 
правило, имеет к нему имму-
нитет.

«Метапневмовирус человека 
(МПВ) был идентифицирован 
еще в 2001 году, – подтвердил 
«Российской газете» Иван Ко-
новалов. – С тех пор ежегодно 
регистрируется в эпидемиоло-
гическом процессе при сезон-
ных подъемах заболеваемости 
ОРВИ, в первую очередь у детей 
раннего возраста».

Эксперт объясняет, что рас-
пространение этого патогена 
«крайне широко каждый год в 
периоды подъема заболевае-
мости респираторными инфек-
циями», а так широко стали об 
этом говорить, потому что по-
явление соответствующих те-
стов позволяет идентифициро-

вать вирус, выделив его среди 
прочих ОРВИ.

«С учетом массовой доступ-
ной детекции вируса методом 
ПЦР количество подтвержден-
ных случаев будет повышаться. 
Если до наличия тестирования 
диагноз ставился по симпто-
мам и определялся как ОРВИ, 
то теперь часто верифицирует-
ся по источнику возбудителя, 
включая метапневмовирус», – 
подчеркнул Иван Коновалов.

В России также широко при-
меняется ПЦР-исследование 
и на метапневмовирус, и на 
другие респираторные вирус-
ные патогены, такие как грипп, 
COVID-19, респираторно-синци-
тиальный вирус, риновирус, бо-
кавирус.

«Поэтому вполне возможно 
ожидать повышение случаев 
выявленной и идентифициро-
ванной инфекции, с учетом се-
зонного подъема заболеваемо-
сти, в этом нет ничего нового 
или необычного», – подчерки-
вает доктор Коновалов.

С точки зрения клинических 
проявлений, метапневмовирус-
ная инфекция чаще всего про-
текает как банальная простуда. 
«У подавляющего большинства 

людей человеческий МПВ вы-
зывает легкое недомогание, не-
большую лихорадку, насморк и 
кашель, инфекция заканчива-
ется полным выздоровлением. 
При этом у детей раннего возра-
ста, у пожилых лиц и иммуно-
компрометированных он спо-
собен вызывать более тяжелые 
инфекции нижних дыхатель-
ных путей с одышкой, бронхи-
олитом и пневмонитом – как и 
любые другие вирусы, вызыва-
ющие ОРВИ», – предупреждает 
Иван Коновалов.

Одним словом, беречься сто-
ит от любых «простудных» ви-
русов.

«Меры профилактики пол-
ностью совпадают с таковыми 
для всей группы ОРВИ, они не-
специфичны: регулярное про-
ветривание помещений, соблю-
дение оптимальной влажности, 
гигиена рук, влажная уборка 
помещений, ограничение кон-
тактов с больными ОРВИ, ис-
пользование индивидуальных 
масок, а также своевремен-
ное наблюдение лиц групп ри-
ска по предупреждению у них 
возможных осложнений», – за-
ключил эксперт.

Ирина невинная

Еда должна быть вкусной
Диетолог раскрыла секреты долгой и счастливой жизни

Секрет правильного пи-
тания заключается в сле-
дующем: еда должна быть 
вкусной, рассказала заме-
ститель директора ФГбун 
«ФИц питания и биотехно-
логии» по научной и лечеб-
ной работе, главный внеш-
татный диетолог Депар-
тамента Здравоохранения 
Москвы Антонина СТАрО-
ДубОвА в беседе с aif.ru.

По ее словам, чем больше 
разных продуктов в рацио-
не, тем лучше. При этом сто-
ит ограничить потребление 
критически значимых нут-
риентов – пищевой соли, на-
сыщенных и транс-изомеров 
жирных кислот и добавлен-
ных сахаров, так как их ча-
стое потребление повышает 
риск развития многих неин-
фекционных хронических за-
болеваний.

Важную роль также играют 
красивая сервировка и пода-
ча блюд.

«Пища должна доставлять 

эстетическое удовольствие, 
и к тому же, чем она ярче, 
например, красные помидо-
ры, желтый перец, оранже-
вая хурма, зеленые яблоки и 
темные ягоды, тем больше в 
ней важных для здоровья ве-
ществ», – объяснила Старо-
дубова.

Другой принцип – режим 
питания. Благодаря ему сни-
жаются риски развития мно-
гих заболеваний, а в отдель-
ных случаях человек даже 
быстрее идет на поправку. 
Эксперт советует в течение 
дня совершать завтрак, обед 
и ужин и дополнять их дву-
мя перекусами. Допускается 
и третий перекус, например, 
стакан кефира или неболь-
шая порция нежирного тво-
рога перед сном.

При этом доводить орга-
низм до голодания не сто-
ит, поскольку чувство голода 
может сыграть злую шутку: 
человек перестает контроли-
ровать объем пищи и съеда-

ет больше нужного. Следова-
тельно, лучше есть чаще, но 
понемногу.

«Средние энерготраты сов-
ременного человека невели-
ки, это связано с достаточно 
комфортным уровнем жиз-
ни, вследствие чего снижает-
ся и физическая активность. 
Поэтому объем пищи и кало-
рийность рациона современ-
ному человеку приходится 
снижать, но так, чтобы при 
этом не пострадал баланс 
необходимых для организ-
ма пищевых веществ: белков, 
жиров, углеводов, витаминов 
и минералов. Несбалансиро-
ванный рацион неблагопри-
ятно отражается на здоро-
вье и может привести к раз-
витию заболеваний», – доба-
вила Стародубова.

Она также рассказала, что 
60 % тарелки должны состав-
лять сложные углеводы (ово-
щи, фрукты, ягоды, зелень, 
бобовые, цельнозерновой 
хлеб, макароны из твердых 

сортов пшеницы, нерафини-
рованные крупы), треть – 
жиры преимущественно не-
животного происхождения, 
а моно – и полиненасыщен-
ным жирным кислотам (оме-
га-3, 6 и 9), 10 % – белки, по-
могающие клеткам обнов-
ляться (рыба, птица без кожи, 
изредка красное мясо, яйца, 
творог).

Что касается витамина D, 
то в физиологических дози-
ровках (50-100 % от нормы 
физиологических потребно-
стей ежедневно) его мож-
но принимать без предвари-
тельной сдачи анализов.

«Дефицит или недостаточ-
ная обеспеченность витами-
ном D есть, к сожалению, у 
подавляющего числа росси-
ян. Особенно, у людей с хро-
ническими заболеваниями 
сердечно-сосудистой и дру-
гих систем, аллергическими 
заболеваниями и т. д.», – до-
бавила диетолог.

Однако при некоторых со-

стояниях и заболеваниях ви-
тамин D используется как ле-
карство, он назначается по-
сле медицинских обследова-
ний.

«Назначать самому себе та-
кие дозы витамина катего-
рически запрещено, самоле-
чение опасно», – напомнила 
эксперт.

Составить сбалансирован-
ный рацион – особенно для 
жителей крупных городов – 
сложно. И все же Стародубова 
советует по возможности го-
товить самим, уделять боль-
шое внимание выбору гото-
вых блюд и ограничивать по-
требление критически значи-
мых пищевых веществ.

«За здоровым питанием бу-
дущее! Доказано, что измене-
ние образа жизни и соблю-
дение принципов здорового 
питания очень эффективно в 
профилактике неинфекцион-
ных заболеваний», – заклю-
чила она.

Юлия Гуреева
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

бОКС
В конце декабря в Москве 

прошли Всероссийские соревно-
вания по боксу «Памяти ЗМС СС-
СР, 9-кратного Чемпиона СССР Ко-
ролева Н. Ф. и памяти боксеров-
бойцов спецназа» (16+).

По итогам проведенных боев 
наши спортсмены трижды под-
нимались на высшую ступень пь-
едестала:

– Мирзаев Вячеслав (в/к 57 кг);
– Кирсанов Александр (в/к 63,5 

кг);
– Богданова Дина (в/к 57 кг).
Кроме этого, Александр стал 

лучшим в номинации «За волю к 
победе».

Наставники: Александр Иватин, 
Вячеслав Мирзаев.

ДЖИу-ДЖИТСу
Тренер Илья Рыбалкин стал 

первым в Магаданской области 
обладателем черного пояса по 
бразильскому джиу-джитсу.

Тренер-преподаватель Мага-
данской школы бразильского 
джиу-джитсу, многократный по-
бедитель и призер всероссийских, 
международных соревнований 
был аттестован на черный по-
яс бразильцем Олаво Абреу (чер-
ный пояс, 5 дан). Он первый мага-
данец, ставший обладателем поя-
са такого ранга.

Напомним, бразильское джиу-
джитсу – боевое искусство и 
спортивное единоборство, осно-
вой которого является борьба в 
партере, а также болевые и уду-
шающие приемы.

КОСТЮМИрОвАнный СПуСК
Для воспитанников Русской 

горнолыжной школы провели 
необычную тренировку. Спор-
тсмены стали участниками ак-
ции “Здоровый в Новый год” (12+). 
В последние дни 2024 года дети 
в карнавальных костюмах мас-
сово спустились с горы. Органи-
затор – региональный департа-
мент Молодежной политики.

Сменить школьную форму на 
костюмы Деда Мороза, едино-
рогов, рыцарей, принцесс и дру-

гих сказочных героев смогли бо-
лее ста юных магаданцев от 8 до 
17 лет. Праздничная суета и ново-
годние настроение царит в спор-
тивном комплексе.

Прежде подобные акции уже 
проводили на базе РГШ. Но по-
следние несколько лет была пау-
за. В этом году с инициативой вы-
ступил департамент Молодежной 
политики Магаданской области. 
Помогли с костюмами образова-
тельные и культурные учрежде-
ниям Магадана.

Яна неСТеренКО, ведущий 
специалист по работе с моло-
дежью МОГАу “Молодежный 
центр”: «Сейчас действует всерос-
сийская акция “Новый год в каж-
дый дом” (6+). Это большая акция, 
в нее заложены маленькие акции 
и одна из них “Здоровый в Новый 
год” (6+). Это массовый спуск де-
тей в новогодних костюмах на 
склоне. Мы созвонились с Русской 
горнолыжной школой, они под-
держали идею, нашли социально-
го партнера и получилось очень 
классное мероприятие».

Несмотря на двадцатиградус-
ный мороз дети смогли спустить-
ся со склона несколько раз. Пер-
вые заезды – пробные. 

Мелисса МАТвеевА, спор-
тсмен-инструктор русской гор-
нолыжной школы: «Для них раз-
нообразие какое-то, не просто 
утренники в садиках, школах, а 
именно на горе проехать на лы-
жах или сноуборде».

Минутная готовность и вот 
приступили к контрольному 
спуску. Дети колонной неспеш-
но едут с горы. Они изображают 
символ 2025-го года – змею. На 
лыжах и досках спортсмены так-
же, как холоднокровная рептилия 
грациозно и плавно сползают по 
склону.

После того, как воспитанники 
Русской горнолыжной школы за-
вершили спуск, их ждали подар-
ки от Деда Мороза – сладости. За-
мершие, но счастливые дети по-
лучили заряд бодрости к предсто-
ящим праздникам.

редакция «вМ»

Кому нельзя окунаться
Как подготовиться к купанию в проруби

19 января православные ве-
рующие отмечают праздник 
Крещения Господня или бо-
гоявления. В этот день по всей 
России проходят богослужения 
и крещенские купания в про-
рубях и купелях. Но этот об-
ряд исключительно доброволь-
ное дело.

Из нашего материала вы уз-
наете, как подготовить себя к 
окунанию в прорубь и кому Ро-
спотребнадзор не рекомендует 
принимать участие в купании.

всем ли можно купаться в 
проруби?

– купание в ледяной воде 
противопоказано людям, с за-
болеваниями сердечно-сосуди-
стой системы;

– с заболеваниями централь-
ной и периферической нервной 
системы;

– с болезнями дыхательных 
путей;

– с заболеваниями желудоч-
но-кишечного тракта;

– с заболеваниями мочеполо-
вой системы;

– с воспалительными заболе-
ваниями носоглотки;

– с эндокринными заболева-
ниями.

Кроме того, не рекомендует-
ся купаться в проруби детям, 
беременным женщинам, а так-
же пожилым людям.

Почему купание в проруби 
опасно для детей?

Тонкий слой подкожно-жи-
ровой клетчатки (в силу воз-
растных физиологических осо-
бенностей) не способен защи-
тить детский организм от пе-
реохлаждения, которое может 
спровоцировать такие заболе-
вания как цистит, гломеруло-
нефрит, воспаление легких.

Чем опасно купание в ледя-
ной воде для взрослых?

• Купание в ледяной воде мо-
жет стать причиной развития 
судорог и потери сознания;

• Резкий спазм сосудов го-
ловного мозга нередко являет-
ся пусковым механизмом раз-
вития инсульта;

• Спазм сосудов конечностей 
может явиться причиной обра-
зования тромбов;

• Возможна внезапная оста-
новка сердца от резкого пере-
пада температур;

• Во время стресса организм 
вырабатывает гормоны (адре-
налин, норадреналин), способ-
ные оказать негативное влия-
ние на сперматогенез (беспло-
дие);

• Также купание мужчины в 
ледяной воде опасно развити-
ем простатита;

• Для женщин купание в ле-
дяной воде может быть чрева-

то развитием воспалительных 
заболеваний мочеполовой сис-
темы.

ДЛЯ ТеХ, КТО буДеТ

Рекомендации для людей, 
планирующих искупаться в 
проруби:

1. Перед погружением в про-
рубь необходимо измерить 
уровень артериального давле-
ния и убедиться в том, что его 
значения в норме.

2. Перед входом в прорубь 
необходимо разогреть кожные 
покровы (растереть, размяться), 
побыть на воздухе.

3. Не следует нырять в про-
рубь вперед головой это чрева-
то резким спазмом сосудов го-
ловного мозга и потерей созна-
ния; первыми в воду опускают-
ся ноги. Прыгать или нырять в 
прорубь запрещается.

4. Дольше 1 минуты в прору-
би задерживаться не рекомен-
дуется, чтобы не допустить об-
щего переохлаждения.

5. Выходя из купели необхо-
димо держаться за поручни 
или воспользоваться помощью 
окружающих.

6. Сразу после купания следу-
ет насухо вытереться полотен-
цем и надеть теплую одежду.

7. Оставаться на улице не ре-
комендуется, следует зайти в 
теплое помещение и выпить 
безалкогольный согревающий 
напиток.

Алкогольные напитки пе-
ред купанием в проруби  
употреблять категорически за-
прещено.

Также не следует забывать 
о том, что обувь должна быть 
устойчивой.

Перед погружением в про-
рубь убедитесь в отсутствии 
медицинских противопоказа-
ний!
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На лед – нельзя!
Выход и выезд на ледовое покрытие опасно для жизни

в областном центре продол-
жает действовать Постанов-
ление мэра Магадана «О за-
прете выхода и выезда на ле-
довое покрытие водных объ-
ектов, расположенных на тер-
ритории муниципального об-
разования «Город Магадан», 
всех видов автотранспорта, за 
исключением специального 
автотранспорта оперативных 
служб» (от 16.01.2017 № 32).

Несмотря на действующие 
ограничения, магаданские ры-
баки не упускают возможно-
сти заняться подледной рыбал-

кой. Как правило, в самом мас-
совом месте выхода людей на 
лед – бухте Гертнера Охотского 
моря – рыбаки-любители соби-
раются на автомобилях.

Управление по делам ГO и ЧС 
мэрии города Магадана преду-
преждает об опасности выхода 
и выезда на лед на автомобилях 
и призывает не пренебрегать 
собственной безопасностью.

Популярные места подлед-
ной рыбалки ежедневно патру-
лируют. Специалисты опреде-
ляют места с наибольшей посе-
щаемостью людей, устанавли-

вают предупреждающие знаки, 
проводят беседы с рыбаками и 
отдыхающими, раздают памят-
ки и буклеты о порядке дейст-
вий в случае возникновения ЧС. 
Работа направлена на недопу-
щение происшествий, связан-
ных с выходом рыбаков и лю-
бителей активного отдыха на 
лед.

Управление по делам ГO и ЧС 
мэрии города Магадана напо-
минает: выход и выезд на лед 
опасны для жизни.

Помните, ваша безопас-
ность – ваша ответственность.

file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

КИнОТеАТр «ГОрнЯК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно интерес-
ное кино? Чтобы справиться с 
этими задачами было проще, 
мы предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«Ледокол» (12+)
19 января в прокате кино-

театра фильм «Ледокол» (12+). 
Жанр: фильм-катастрофа.

«Основано на реальных со-
бытиях. 1985 год. Навстре-
чу ледоколу «Михаил Гро-
мов» движется огромный ай-
сберг. Уходя от столкновения 
с ним, судно попадает в ле-
довый плен и оказывается в 
вынужденном дрейфе вбли-
зи побережья Антарктиды. 
133 дня во тьме полярной но-
чи экипаж «Громова» пытает-
ся выбраться из ловушки. Во-
круг зловещая тишина и жут-
кий холод. Горючее на исхо-
де… Нервы на пределе… И да-
же если можно было бы уй-
ти — деваться все равно неку-
да. У командования ледоко-
ла нет права на ошибку. Одно 
неверное решение — и тяже-
лые льды раздавят судно…», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Охота на воров 2: Панте-
ра» (18+)

До 22 января в прокате ки-
нотеатра фильм «Охота на во-
ров 2: Пантера» (18+). Жанр: 
боевик, триллер, драма, кри-
минал.

«Большой Ник возвраща-
ется на охоту. В этот раз его 
цель находится в Европе: Дон-
ни теперь крутится в ковар-
ном и непредсказуемом ми-
ре воров и драгоценностей, а 

также связан со знаменитой 
мафией «Пантера», с которой 
планирует грандиозное огра-
бление крупнейшей в мире 
алмазной биржи», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«Финист. Первый бога-
тырь» (6+)

До 22 января в прокате ки-
нотеатра фильм «Финист. 
Первый богатырь» (6+). Жанр: 
приключения, фэнтези.

«Финист Ясный Сокол – са-
мый удалой богатырь Бело-
горья, самый сильный, са-
мый ловкий и самый краси-
вый. Все остальные богатыри 
на него равняются, дети хо-
тят быть на него похожими, а 
девушки – просто заглядыва-
ются. Он горделив и самоуве-
рен, и порой даже отказыва-
ется от подвигов, если счита-
ет их скучными и неинтерес-
ными. Но ему просто необ-
ходимо оставаться лучшим, 
чтобы люди продолжали им 
восхищаться. Чтобы всех уди-
вить, Финист отправится за 
новыми свершениями в не-
простое путешествие, кото-
рое приведет его в восточ-
ные земли, где богатырь пой-
мет простую истину – один 
в поле не воин», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«волшебник Изумрудного 
города. Дорога из желтого 
кирпича» (6+)

До 22 января в прокате ки-
нотеатра фильм «Волшебник 
Изумрудного города. Доро-
га из желтого кирпича» (6+). 
Жанр: фэнтези, приключения.

«В далеком городе живет 
девочка Элли. Однажды злая 
колдунья Гингема наколдова-
ла ураган, который унес Элли 
и ее собачку Тотошку в стра-
ну Жевунов. Чтобы вернуть-
ся домой, Элли вместе с дру-
зьями – Страшилой, Желез-
ным Дровосеком и Трусли-
вым Львом – отправится по 
желтой кирпичной дороге в 
Изумрудный город на поиски 
Волшебника, который испол-

нит их заветные желания», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Я К вАМ ПИшу…» (6+)

27 января в 19.00 в Боль-
шом зале Центра культуры 
(проспект Карла Маркса, 35) 
состоится вокально-поэтиче-
ский вечер «Я к Вам пишу…» 
(6+). Оркестр русских народ-
ных инструментов «Метели-
ца» под руководством Почет-
ного работника культуры Ма-
гаданской области Ирины Ни-
колаевой представит про-
грамму, посвященную вели-
кому поэту Александру Серге-
евичу Пушкину.

В 2025 году коллектив отме-
чает свое 30-летие! За эти го-
ды «Метелица» завоевала сер-
дца многих слушателей сво-
им мастерством и любовью к 
музыке.

Юбилейная программа 
предлагает зрителям уникаль-
ную возможность погрузить-
ся в атмосферу пушкинского 
времени, услышать знакомые 
стихи в музыкальном испол-
нении и почувствовать связь 
поколений через искусство.

Билеты можно приобрести на 
сайте учреждения. При оплате 
Пушкинской картой по промо-
коду «Онегин» скидка!

Дополнительная информация 
по телефону: 8(914)851-04-42.

«ЗвуКИ СеверА» (6+)

Этнический мастер-класс 
«Звуки Севера» (6+) – это 
полное погружение в духов-
ную культуру народов Се-
вера. Вы научитесь игре на 
варгане и узнаете о некото-
рых практиках, позволяю-
щих жителям Севера адап-
тироваться к суровым усло-
виям. В импровизирован-
ной яранге Ольга Рябош-
танова с помощью дыха-
ния и музыкальных инстру-
ментов поможет вам погру-
зиться в атмосферу наци-
онального праздника, рас-
скажет о шаманизме и фе-
номене женского шаманст-
ва в национальной культу-
ре народов Северо-Востока.

Место сбора группы в 
офисе ТИЦ на Школьном 
переулке, 3.

Также приобрести билет 
без сервисного сбора мож-
но в офисе ТИЦ на улице 
Пролетарской, 11 по буд-
ням и в субботу с 10:00 до 
19:00, перерыв с 14:00 до 
15:00.

Мастер-класс пройдет 24 
января, начало в 18:30.

Справки по телефону:  
+7 (4132) 60-70-11.

редакция «вМ»

17 января отмечается 
праздник – День творчества 
и вдохновения. Поэтому не 
случайно сегодня наша книж-
ная подборка посвящена лю-
дям искусства, их историям о 
том, как не потерять вдохнове-
ние и несмотря ни на что про-
должать творить. Как можно 
выявить в себе новые таланты, 
как суметь сосредоточиться на 
самом себе и убрать все лиш-
нее из жизни: то, что отвлека-
ет от творчества и самовыра-
жения.

«КрАДИ КАК ХуДОЖнИК. 
10 урОКОв ТвОрЧеСКОГО 
САМОвырАЖенИЯ» (16+) 

ОСТИн КЛеОн

Не нужно быть гением, до-
статочно быть самим со-
бой! Вот главная мысль Ости-
на Клеона, молодого писате-
ля и художника, который счи-
тает, что творчество присут-
ствует во всем и доступно ка-
ждому. Это манифест цифро-
вой эры. Позитивный, ориги-
нально оформленный путево-
дитель, полный иллюстраций, 
упражнений и примеров, ко-
торый поможет каждому до-
стучаться до творческой сто-
роны своего характера. Удиви-
тельно вдохновляющая, яркая, 
оригинальная, практичная и 
увлекательная книга о творче-
стве.

«ПрИвыЧКА К ТвОрЧеСТву» 
(16+) 

ТвАйЛА ТАрП

Известный хореограф и со-
здатель сенсационного брод-
вейского шоу поделится свои-
ми секретами развития и взра-
щивания творческого таланта. 
Чтобы сделать творчество ча-
стью своей жизни, нужно все-
го лишь превратить его в при-
вычку. Для этого потребует-
ся немного подготовки и уси-
лий, и справиться с этим мо-
жет каждый. Художникам, му-
зыкантам, предпринимателям 
и просто тем, кто хочет при-
менять на деле свои творче-
ские способности, «Привыч-
ка к творчеству» предлага-
ет 32 практических упражне-
ния, разработанные на основе 

ее впечатляющего 35-летнего        
опыта. В главе «А где ваш ка-
рандаш?» автор напоминает о 
важной роли наблюдательно-
сти и отражения увиденного 
на бумаге. В главе «Монеты и 
хаос» она предлагает простой 
способ вернуть в свою жизнь 
порядок и покой. В главе «Гла-
гольте» говорит о важности 
общения с коллегами, а в гла-
ве «Мост в завтрашний день» 
рассказывает, как избавить-
ся от мусора в голове за одну 
ночь. Автор поможет сделать 
первые шаги в мучительном 
процессе поиска новой идеи 
и концепции вашего проекта, 
свернуть с ухабистой дороги 
и вернуться в свою колею. Мир 
новых возможностей широко 
распахнет для вас свои двери, 
вселит новую энергию.

«нАЧнИ ПИСАТь. 52 СОвеТА 
ДЛЯ рАЗвИТИЯ ТвОрЧеСКИХ 

СПОСОбнОСТей» (16+) 
ГрАнТ ФОЛКнер

Каждый писатель знает, что 
творческий процесс, несмо-
тря на все удовольствие, кото-
рое он приносит, часто оказы-
вается ухабистой дорогой. Но 
не теряйте надежду и продол-
жайте работу! Пикассо как-то 
сказал знаменитую уже фра-
зу: «Каждый ребенок – ху-
дожник. Проблема в том, как 
остаться художником, когда 
мы вырастем». Как творить 
каждый день? Ответ мы и по-
ищем в этой книге. И вопрос 
очень важный, правда? Навер-
няка вы знаете уйму историй, 
умоляющих вас их рассказать. 
Вы знакомы с дивными при-
ливами вдохновения. Вы зна-
ете, как творчество может из-
менить ваше существование, 
подход к работе, отношения 
с окружающими. Творческое 
мировоззрение в корне все 
меняет – вы перестаете при-
нимать мир таким, каким вам 
его преподносят, и прожива-
ете собственное представле-
ние о жизни. В этом прекрас-
ном руководстве вы найдете 
множество идей и советов для 
развития творческих способ-
ностей на любом этапе писа-
тельской карьеры.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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ПрИМернОе 
рАСПОЛОЖенИе 

ПОСеЛКА ТуМАнный 
в рАЗнОе вреМЯ.

Поселок Туманный был 
основан в 1937 году, как центр 
прииска «Туманный» Север-
ного горнопромышленно-
го управления (СГПУ). На мо-
мент основания располагал-
ся в среднем течении ручья 
Туманного. Своим названием 
поселок обязан одноименно-
му ручью.

На тот момент входил в со-
став Среднеканского района 
Хабаровского края.

Ближайшие поселки – 
Верхний Ат-Урях, поселок 
имени Максима Горького, 
Пролетарский.

1937 ГОД

Из истории основания 
и названия

Своим названием ручей, 
прииск и поселок обязаны ге-
ологам, которые в 1937 про-
водили здесь геологоразвед-
ку и открыли промышлен-
ные запасы россыпного золо-
та. О том, как это произошло, 
на своих страницах рассказы-
вала газета «Красный горняк»  
(12+) в номере от 19 сентября 
1948 года: «Лошади, навьючен-
ные имуществом и инстру-
ментами, геологической пар-
тии начали уставать, часто 
спотыкаться. Особенно устала 
небольшая, рыжая кобылица. 
Она останавливалась, часто 
поводила глубоко запавшими 
потными боками, поперемен-
но отставляла в стороны, оде-
тые в чулки, дрожащие в ко-
ленях ноги.

– Надо бы привал, Конс-
тантин Дмитриевич, – ска-
зал прораб Благонадежный 
начальнику партии Соколо-
ву, идущему впереди мелки-
ми, быстрыми шагами, кото-
рыми обычно ходят низкоро-
слые люди.

– А вот перевалим через со-
пку и остановимся, – ответил 
тот, разбивая молотком под-
нятый кусок кварца.

Поднявшись на сопку, раз-
ведчики увидели удивитель-

ную картину: вершины сопок 
были освещены ярким утрен-
ним солнцем, а вся долина за-
лита молочно-белым тума-
ном.

Комары тучами вились над 
людьми, их звенящие рои 
проникали под накомарники, 
слоем застилали висящий над 
костром котел с чаем. Не по-
могал и сырой стланик, бро-
шенный в костер для дыма.

– Ну, какие пробы, Федор 
Петрович? – спросил Соколов 
прораба.

– Хорошие, и по всему клю-
чу, – ответил Константин 
Дмитриевич. – Одно плохо – 
комаров много, да туманы 
здесь…

– Туманы… А что, если мы и 
назовем этот ключ и будущий 
прииск «Туманный», а, как вы 
думаете?

Так получил в 1937 году свое 
название прииск».

начало строительства
Строительство прииска «Ту-

манный» и поселка началось 
летом 1937 года. Из газеты 
«Красный горняк» (12+): «…За 
столом сидел на единствен-
ной, сколоченной из ящич-
ных досок табуретке началь-
ник прииска Дятлов. Спра-
ва и слева от него стояли се-
кретарь парторганизации Лу-
кинов, комсомолец Страхов, 
приисковые геологи Карты-
ков и Спивак, прораб развед-
ки Зозуля, прораб стройцеха 
Куст. К последнему-то и обра-
щался Дятлов, показывая чер-
тежи.

– Вот тебе задача, Павел Ан-
дреевич, – говорил началь-
ник прииска. – Ты должен 
в первую очередь построить 
бараки, потом баню, управле-
ние прииска. Сроки у нас ма-
ленькие. Сейчас август, скоро 
зима…

Заморозки начались с сен-
тября. Ночью выпал снежок, 
пролежал два дня, подморо-
зило, но с рассветом с сопок 
спустился туман. Его едучие 
пары рассосали снег, пошел 
мелкий дождь, и тайга вновь 
зазеленела.

На стане прииска стучали, 

топоры, каскадом били опил-
ки из-под зубьев визжащих 
пил. 18 сентября 1937 года, ве-
чером, на вершине самой вы-
сокой из сопок, которые гря-
дой окружали прииск, ярко 
вспыхнула громадная пяти-
конечная звезда. Во вновь по-
строенных зданиях управле-
ния прииска и в бараках заго-
релись лампочки. Ток был дан 
от движка.

В этот день вечером состо-
ялось первое производствен-
ное совещание, на котором 
обсуждались вопросы подго-
товки к промывочному сезо-
ну. Были выделены два про-
изводственных участка – 
один при стане прииска, вто-
рой в верховьях ручья Туман-
ный».

Если говорить о докумен-
тальных источниках, то со-
гласно годовому отчету Се-
верного горнопромыш-
ленного управления за 1938 
год, прииск «Туманный» был 
образован в сентябре 1937 го-
да.

1938 ГОД

В 1938 году строительство в 
поселке Туманный началось 
в конце промывочного сезо-
на, когда руководством СГПУ 
был утвержден план жилищ-
но-коммунального и произ-
водственного строительст-
ва по прииску «Туманный». В 
сентябре было запланировано 
строительство электростан-
ции, дома ИТР и ряда других 
жилых помещений.

1939 ГОД

Поселок Туманный расши-
рялся, увеличивалось и число 
его жителей. И уже к весне 
встал вопрос о самых юных 
жителях поселка. Первые дет-
ские ясли в поселке были по-
строены и открыли свои две-
ри для маленьких колымчан 
в марте 1939 года.

1940 ГОД

Если в начале зимы 1938 го-
да в широкой долине ключа 
Туманного стояли лишь оди-
нокие домики, да небольшая 
черная полоса первого разре-
за говорила о существовании 
молодого прииска, то уже в 
1940 году шесть участков «Ту-
манного» растянулись на 18 
километров. Рос прииск, стро-
ился и расширялся поселок.

Оторванность от централь-
ной трассы, трудная, часто за-
носимая снегом дорога ста-
вили прииск и поселок нере-
дко в очень тяжелое положе-
ние – не хватало продуктов, 
горючего и всего, что было 
необходимо для нормальной 
жизни и работы «Туманного».

По замыслу руководите-
лей СГПУ прииск «Туманный» 
электроэнергией в промы-
вочный сезон 1940 года долж-
на была снабжать Тасканская 
электростанция. Но в начале 
апреля электростанция отка-
зала прииску в поставках за-
планированного объема ки-
ловатт, что могло привести к 
срыву промсезона. Руковод-
ство «Туманного» было выну-
ждено развернуть строитель-
ство новой электростанции, 
способной обеспечить элек-
троэнергией производство.

К августу 1940 года Туман-
ный был обеспечен необхо-
димыми объектами соцкуль-
тбыта для нормальной жизни 
колымчан. В поселке работа-
ли столовая, пекарня, баня и 
прачечная.

В жизни поселка принимал 
активное участие женсовет во 
главе с К. Климановой. Жен-
щины Туманного не только 
контролировали и шефство-
вали над объектами соцкуль-
тбыта поселка, но и принима-
ли активное участие в добы-
че золота.

Многие женщины после ос-
новной работы шли в забой 
на добычу металла, выпол-
няя установленную норму 
намыва металла. За ударную 
работу руководством прии-
ска были отмечены Негушева, 
Maтузко, Жарова, Решетнико-
ва, которые почти ежедневно 
мыли лотками, перевыполняя 
задание.

О том, каким был поселок 
Туманный, рассказывала в 
своих воспоминаниях Вера 
Аркадьевна Козина, приехав-
шая на прииск «Туманный» 
в августе 1940 года: «… Доро-
га от Хатыннаха петляла по 
сопкам. В стороне остались 
прииски «Партизан», «Верх-
ний Ат-Урях», «Нижний Ат-
Урях». Потом дорога (перед 
нынешним въездом на при-
иск имени Горького) поверну-
ла влево, в сопку. Выбравшись 
на ее вершину, наша машина 
оказалась в тайге, по которой 
продолжала петлять по тем 
временам неплохая грунто-
вая дорога… Вот и прииск «Ту-
манный» показался.

Поселок небольшой, как бы 
состоящий из двух половин. 
Первая – одноэтажные дере-
вянные домики в основном 
барачного типа. Их около де-
сяти… Небольшое деревян-
ное строение из местной ли-
ственницы – дом начальни-
ка прииска. Дом главного ин-
женера – не хуже, чем пер-
вый… Такой же добротный и 
славный – у оперуполномо-
ченного, который, по сути де-
ла, был первым лицом в по-

селке. В этой же части посел-
ка размещались столовая, ма-
газин, детский садик, «теле-
фонка», амбулатория, управ-
ленческий дом…

Вторая половина поселка – 
лагерь, окруженный колючей 
проволокой в несколько ря-
дов. По периметру – вышки. 
За этим ограждением – па-
латочный городок. Палатки 
большие, на несколько сот че-
ловек, обитые фанерой и об-
ложенные торфом (для те-
пла). Обогревались они печка-
ми-буржуйками, сделанными 
из бочек из-под горючего. То-
пливо – дрова…

Тогда тайга в этих кра-
ях была почти не тронута. К 
примеру, от поселка Верхний 
Ат-Урях и до прииска имени 
Горького по сопкам вековые 
лиственницы росли. Такие же 
были и в районе Туманного, 
хотя за три года уже срубили 
немало деревьев.

Рубили без жалости, да и 
как можно было жалеть, если 
другого топлива не было. По-
ленья сгорали мгновенно… 
Однако кто-то додумался, на-
род-то в лагерях грамотный 
был, да и начальство не из ду-
раков, решили пни вековые 
корчевать. Их к тому време-
ни уже много было. Корчев-
кой в основном заключенные 
занимались, они и складиро-
вали их на сопках в кучи, вы-
сотой чуть ли не с двухэтаж-
ный дом. Все лето сушили на 
ветерке, а зимой завозили в 
поселок…

Клуба тогда в поселке не бы-
ло, но культурная жизнь бур-
лила вовсю. На окраине стоял 
небольшой бревенчатый дом 
с громким названием «Пар-
ткабинет». В нем обычно и со-
биралась приисковая моло-
дежь. Здесь и собрания прово-
дились, и разговоры о работе, 
о жизни в поселке велись…

Один раз в неделю по суббо-
там демонстрировали филь-
мы в приисковой столовой. 
Их крутили на одном аппара-
те, поэтому посиделки затя-
гивались до двух-трех часов 
ночи. Киномеханик – заклю-
ченный. Иногда приезжали 
артисты из Магадана, но это 
было редко, а в основном вы-
ступали творческие коллекти-
вы близлежащих приисков.

Если начальство лагеря бы-
ло в настроении, то нас, мо-
лодежь, пускали на просмотр 
кинофильмов в зону. Тогда 
мы набивали карманы папи-
росами и печеньем и поти-
хоньку, не дай Бог, увидит ох-
рана, передавали заключен-
ным…

Вольных женщин в поселке, 
было человек двадцать, зато 
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детей около сотни…
Вольняшки в то время рядом 

с жильем лук и редиску сажа-
ли. И вырастали овощи, пред-
ставляете!»

1942 ГОД

Переезд
До 1942 года поселок Туман-

ный располагался в среднем 
течении ручья Туманного. В 
1942 году было принято реше-
ние о переносе поселка на но-
вое место. Центр прииска «Ту-
манный» перебазировался в 
поселок Разведка, сохранив 
свое прежнее название. Уча-
сток и поселок на прежнем ме-
сте в публикациях и докумен-
тах позднее можно встретить с 
названием Старый Туманный.

на новом месте
В октябре 1942 года было за-

кончено строительство клуба 
в поселке Туманный. Откры-
тие нового клуба приурочили 
к XXV годовщине Октября.

В новом клубе было про-
сторное фойе и зрительный 
зал, вмещающий 300 человек. 
Все помещения оформили за-
ботливо и со вкусом: разве-
сили лозунги и портреты. На 
видном месте установили до-
ску Почета с занесенными на 
нее именами лучших людей, 
выполняющих план на 200 и 
больше процентов.

В клубе были предусмотре-
ны помещения для занятий 
кружков самодеятельности, 
оборудованы агитпункт и чи-
тальня.

1943 ГОД

В 1943 году Туманный про-
должал обустраивался на но-
вом месте. Так его описывает 
в своих воспоминаниях быв-
ший заключенный Шевяков  
Д. К.: «Прибыли на «Туман-
ный», поселок небольшой, не-
сколько домов для вольнона-
емных и лагерь для ЗК».

1947 ГОД

К 1947 году население Туман-
ного значительно увеличилось, 
поселок строился и расширял-
ся. Из газеты «Советская Колы-
ма» (12+) в номере от 23 авгу-
ста 1947 года: «Автомобиль бы-
стро мчал нас по крутым скло-
нам сопок к прииску Туман-
ный, машина легко преодоле-
вала прижимы и резкие пово-
роты.

– Вот и наш прииск, – сказал 
шофер и нажал на тормоз.

Зеленые шапки густой лист-
вы. Целый лес рослых деревь-
ев. Извилистая речка опоясы-
вает приисковый поселок. Из-
умрудные, перемешивающие-
ся с красным, кусты малины, 
смородины, шиповника дела-
ют Туманный несколько непо-
хожим на обычный прииско-
вый поселок.

Мы миновали горняцкие об-
щежития, клуб, столовую. Ров-
ными рядами стоят домики, 
оштукатуренные, опрятные. 
Чувствуется во всем хозяйский 
глаз».

1948 ГОД

Во время промывочного сезо-
на население поселка всеми си-
лами помогало горнякам в вы-
полнении плана по добыче ме-
талла. Работали на основном 
производстве в нерабочее вре-
мя работники конторы и дру-
гих цехов. Из газеты «Советская 
Колыма» (12+) от 2 апреля 1947 
года: «Партийная и профсоюз-
ная организации прииска «Ту-
манный» привлекли работни-
ков конторы к участию в борьбе 
за досрочное выполнение плана. 
Часто они выходят на работу в 
шахты первого участка и рабо-
тают на откатке песков, выпол-
няя нормы на 120 и больше про-
центов. Особенно хорошо рабо-
тает коллектив бухгалтерии и 
стройцеха».

1949 ГОД

В 1949 году коллективы сто-
ловой и пекарни Туманного 
стали призерами в обществен-
ном смотре предприятий тор-
говли и общественного пита-
ния, что нашло отражение в 
приказах Дальстроя. В прика-
зе № 962 по ГУСДС от 24 дека-
бря 1949 года «Об итогах обще-
ственного смотра предприя-
тий торговли и общественного 
питания на Дальстрое» говори-
лось о том, что были награжде-
ны грамотой коллектив столо-
вой (зав. столовой Колесникова 
Л. М.) и коллектив пекарни (зав. 
пекарней Подольская Л. В.).

В 1949 году энергоснабжение 
прииска и поселка осуществ-
лялось по ЛЭП 35 кВ с Эльгено-
Тасканского энергокомбина-
та через понизительную под-
станцию 35/6 кВ мощностью в 
360 кВа.

1950 ГОД

Детский вопрос
Тем временем в Туманном 

назревал «детский вопрос». 
Число маленьких жителей по-
селка росло, и требовалась по-
стройка детского сада. Реше-
ние о строительстве детком-
бината было принято в нача-
ле 1950 года, но руководство 
прииска не спешило с его ре-
ализацией – в июле 1950 года 
к строительству так и не при-
ступили. Не позаботилось ру-
ководство прииска и об ор-
ганизации летних площадок 
для подрастающего поколе-
ния. Также не организовыва-
лись детские киносеансы. Все 
это нашло отражение в письме 
возмущенных матерей посел-
ка Туманный в редакцию газе-
ты «Советская Колыма».

Осенью 1950 года руковод-
ством Дальстроя было приня-
то решение о реорганизации и 
слиянии ряда приисков горно-
промышленных управлений. 
Из приказа № 686 по ГУСДС от 6 
октября 1950 года «Об объеди-
нении и передаче приисков»:

§2.
С 1 ноября с. г. прииски име-

ни М. Горького и «Туманный» 
Северного горного управле-
ния, объединить в один при-
иск имени М. Горького.

Начальнику ОГПУ т. ТАЛАБО-
ЛИНУ назначить комиссию по 
передаче прииска «Туманный» 
прииску имени М. Горького».

Надо сказать, что изменения 
статуса не могло не повлиять 
на дальнейшую судьбу посел-
ка Туманного. Одно дело быть 
центром прииска «Туманный», 
совсем другое – быть поселком 
участка прииска имени Горько-
го.

1952 ГОД

В 1952 году на месте бывшего 
прииска туманный базировался 
участок № 5 прииска имени М. 
Горького.

С самого начала года № 5 «Ту-
манный» участок, возглавляе-
мый Кравцовым, имел низкие 
показатели. Одна из причин пло-
хой работы участка была в том, 
что руководители предприятия 
мало уделяли ему внимания.

Из газеты «Советская Колыма» 
(12+) от 25 апреля 1952 года: «На 
участке с прошлого года оста-
вался промывочный прибор, ко-
торый предполагали использо-
вать, но агрегат растащили на 
топливо.

Участок существует давно, но 
здесь нет самых необходимых 
производственных помещений. 
В результате перфораторные 
молотки, например, приходится 
ремонтировать в помещении… 
столовой.

Начальник участка часто жа-
луется, что горянки не выполня-
ют его указаний, «подрывают» 
его авторитет. Но о каком авто-
ритете может идти речь, если 
стиль руководства тов. Кравцо-
ва характеризуется окриками, 
«накачками» и пустопорожними 
нотациями».

1953 ГОД

О жизни в поселке Туманный 
рассказывал в В. А. Никитин, 
прибывший в поселок в 1953 го-
ду по вольному найму: «…Ту-
манный являлся участком при-
иска имени М. Горького и состо-
ял из двух улиц, расположен-
ных буквой «Г». Был здесь еще и 
лагерь человек на 400–500.

Было около 20-ти деревянных 
строений… В поселке были сто-
ловая, клуб, магазин, начальная 
школа, здравпункт, баня и крас-
ный уголок в управлении. Здесь 
хранились Красные знамена, 
полученные за ударную работу 
горняками…

В магазине в неограничен-
ном количестве имелись про-
дукты: сахар, хлеб, кетовая икра 
в банках и бочках, паюсная в 
стеклянных баночках, чай, мяс-
ные консервы, крабы в желез-
ных банках. Бывало даже моро-
женое молоко, которое завозили 
из Эльгена…

Из руководителей помню быв-
шего начальника прииска Петра 
Акимовича Наумова, главного 
инженера Самуила Рафаэлови-
ча Куцина, начальников участ-
ков Семена Максимовича Дуль-
цева, Василия Васильевича По-
зывного…».

1956 ГОД

В 1956 года в Туманном рабо-
тали клуб, баня и амбулатория.

Жилищный кризис
Весной в поселке значитель-

но увеличилось население за 
счет рабочих геологоразведки, 
которых перевели на Туман-
ный. Это, в свою очередь, при-
вело к нехватке жилой площа-
ди и дополнительной нагрузке 
на объекты соцкультбыта, на 
которую инфраструктура Ту-
манного рассчитана не была.

Из газеты «Советская Колы-
ма» (12+) от 20 мая 1953 года: 
«Бытовые учреждения здесь 
хотя и имеются, но в них от-
сутствует элементарный по-
рядок. Дело в том, что жите-
лей в поселке в этом году ста-
ло значительно больше, а бы-
товые учреждения не расши-
рились. Магазин уже не обес-
печивает потребностей насе-
ления, в нем ограничен ас-
сортимент продуктов, людям 
приходится затрачивать мно-
го времени на покупки. В клу-
бе часто демонстрируются ста-
рые фильмы.

Прибывшие сюда рабочие ге-
ологической службы несколь-
ко раз обращались к руково-
дителям отраслевого управ-
ления с просьбой принять не-
обходимые меры по улучше-
нию бытового обслуживания. 
В частности, такой вопрос ста-
вился перед председателем 
группкома профсоюза тов. Ку-
делиным, который приезжал к 
нам».

Единственным выходом из 
создавшегося положения было 
развертывание строительных 
работ, постройка новых домов 
и объектов соцкультбыта.

1957 ГОД

В ноябре 1957 года на Туман-
ном было построено новое об-
щежитие на 20 человек, закан-
чивалось возведение столовой.

Затишье в клубе
В 1957 года жизнь в клубе по-

селка била ручьем: работала 
художественная самодеятель-
ность, проводились вечера от-
дыха, регулярно показывались 
кинофильмы. Но уже к осени 
жизнь в клубе замерла. Из газе-
ты «Советская Колыма»  (12+) от 
13 ноября 1957 года: «А сейчас, в 
клубе, кроме кинофильмов, ни-
чего нет. Да и те идут от слу-
чая к случаю. Киномеханик тов. 
Вовк часто бывает в разъездах. 
И никто не знает заранее, ка-
кой будет сегодня фильм: афи-
ша появляется только перед на-
чалом сеанса.

Неизвестно, по каким причи-
нам в клубе совершенно не ве-
дется массовая работа. А клуб 
должен бы явиться центром 
воспитательной работы наше-
го поселка. Нужно только уме-
ло его использовать партийной 
и комсомольской организаци-
ям».

1958 ГОД

начальная школа
К 1 сентября начальная школа 

в поселке Туманном была гото-
ва к приему детей. Был произ-
веден необходимый текущий 
ремонт, приобретены недоста-
ющие парты. В августе в посел-
ке побывала передвижная кни-
голавка. Дети смогли купить 
учебники, тетради, линейки...

в КАЧеСТве ЭПИЛОГА

Как говорилось выше, по-
селок Туманный постигла 
участь многих поселков Колы-
мы – он был закрыт и населе-
ние расселено. Ко всему оказа-
лось, что сам поселок был по-
строен на участке с высоким 
содержанием золота в поро-
де. В результате район, где на-
ходился поселок, был перемыт 
старателями и сейчас на его 
месте – отвалы породы.

В статье были использова-
ны материалы газет «Красный 
горняк» (12+), «Советская Колы-
ма» (12+), «Магаданская прав-
да» (12+), документы из архи-
вов МОКМ и ГАМО, статьи Ива-
на Паникарова.

Низкий поклон за обстоятель-
ный рассказ о поселке Туман-
ный Надежде Свиногоновой 
(Гуменной), Николаю Сухареву 
и группе «Туманный-Горький» 
в социальной сети «Однокласс-
ники».

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам Го-
сударственного архива Мага-
данской области и Магадан-
ской областной универсаль-
ной научной библиотеке име-
ни А. С. Пушкина.

Автор статьи: 
василий Образцов
Оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru
Полную версию см. на сайте 

vmagadanpress.com
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
бЛИЖе К ЧИТАТеЛЯМ

«Российская газета» публику-
ет закон об изменениях в Феде-
ральный закон «О почтовой свя-
зи». Новые меры призваны обес-
печить доставку ключевых пе-
чатных изданий в удаленные 
регионы и небольшие населен-
ные пункты, где сегодня она яв-
ляется экономически невыгод-
ной, что приводит к наруше-
ниям в сроках доставки и, как 
следствие, к невозможности гра-
ждан получать достоверную ин-
формацию.

Как следует из текста зако-
на, он закрепляет понятие «со-
циально значимые периодиче-
ские печатные издания», под-
писка на которые и доставка ко-
торых осуществляется «Почтой 
России».

Правительство получило пол-
номочия по утверждению кри-
териев отнесения печатной пе-
риодики к социально значимой, 
а минцифры – по формирова-
нию перечней федеральных, ре-
гиональных (в т. ч. районных) 
изданий. Кроме того, устанавли-
ваются требования к срокам до-
ставки «Почтой России» таких 
изданий.

Речь идет о газетах и журна-
лах, которые работают на рынке 
по высоким стандартам журна-
листики и качество работы ста-
вят во главу угла, пояснил «РГ» 
замглавы Комитета Госдумы по 
информационной политике, ин-
формационным технологиям 
и связи, глава РОЦИТ Антон Го-
релкин. В пояснительной запи-
ске к законопроекту пояснялось, 
что речь идет «о более чем 2500 
изданий». Выделенные средства 
компенсируют издателям их из-
держки по доставке своей про-
дукции в самые отдаленные на-
селенные пункты страны в ре-
гламентированные сроки.

ПрАвО не уХОДИТь 
нА бОЛьнИЧный

В комитете Госдумы по тру-
ду, социальной политике и де-
лам ветеранов направили обра-
щение на имя министра здраво-
охранения Михаила Мурашко. 
В нем предлагается дать работ-
никам право выбора: сидеть на 
больничном или, если они мо-
гут и хотят, по согласованию с 
руководством работать дистан-
ционно, сообщает «РГ».

«Мною такое обращение уже 
направлено», – подчеркнул 
«Российской газете» глава коми-
тета ГД по труду, соцполитике и 
делам ветеранов Ярослав Нилов.

В частности, депутат напоми-
нает, что с 1 сентября 2025 года 
вступают в силу новые прави-
ла оформления больничных ли-
стов. Для тех сотрудников, ко-
торые часто ходят на больнич-
ный, он будет оформляться на 
три дня. Но когда дети малень-
кие, работающим мамам при-
ходится как раз часто брать 
больничный, если больного ре-
бенка не с кем оставить дома.

беЗ СуДА

Решение об административ-
ном выдворении из России не-
законных мигрантов с 5 февра-
ля сможет принимать полиция. 
Без суда. Именно в этом были 
сложности. До этой даты такое 
решение может принять только 
суд, сообщает «РГ».

«Должностные лица органов 
внутренних дел получат пол-
номочия на принятие решения 
об административном выдво-
рении иностранных граждан 
за пределы страны в случаях, 
предусмотренных Кодексом РФ 
об административных право-
нарушениях», – поясняется на 
официальном сайте МВД РФ.

Полномочия на рассмотре-
ние таких административных 
материалов получили, в част-
ности, начальники террито-
риальных органов полиции и 
их заместители, руководители 
структурных подразделений 
по вопросам миграции и по 
контролю за оборотом наркоти-
ков, а также их заместители.

ПОЛИС ДОЛевОГО 
СТрАХОвАнИЯ ЖИЗнИ

С 1 января 2025 года россий-
ские страховые компании мо-
гут предлагать клиентам но-
вый продукт – полисы доле-
вого страхования жизни (ДСЖ). 
Порядок их продажи и инфор-
мирования об особенностях 
продукта установил Банк Рос-
сии, сообщает «РГ».

Как пояснил президент Все-
российского союза страхов-
щиков (ВСС) Евгений Уфимцев, 
ДСЖ состоит из двух частей – 
страховой и инвестиционной. 
Первая направляется на опла-
ту страхового риска (напри-
мер, тяжелого заболевания или 
смерти). Инвестиционная пред-
полагает вложение части стра-
ховой премии в выбранные ак-
тивы – паи открытых либо за-
крытых паевых инвестицион-
ных фондов, и получения дохо-
да в зависимости от их рыноч-
ной стоимости.

редакция «вМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что эксперт на-
звал недостоверным фото де-
вушки и затаившегося тигра 
в Приморье, в Забайкалье слу-
жебная собака помогла задер-
жать убийцу местной житель-
ницы, в Приамурье девяти-
классник «заминировал» шко-
лу, чтобы сорвать уроки, и жи-
тельница владивостока испор-
тила чужой автомобиль и сби-
ла его владелицу.

ФейКОвАЯ ФОТОГрАФИЯ
Фотография, на которой запе-

чатлен амурский тигр, затаив-
шийся в кустах за девушкой, яв-
ляется недостоверной. Об этом 
РИА Новости заявил гендиректор 
Центра «Амурский тигр» Сергей 
Арамилев.

«Это недостоверное фото, с уве-
ренностью можно сказать», – от-
метил эксперт.

Как сообщает «РГ», накануне 
по соцсетям распространилось 
фото девушки, сидящей на кам-
не на горе среди кустов и деревь-
ев. При этом за ее спиной можно 
разглядеть амурского тигра.

По информации Telegram-ка-
нала Baza, на снимке запечатле-
на 18-летняя жительница Влади-
востока Софья Х., а фотографию 
сделала ее мать Анастасия.

По словам женщины, снимок 

был сделан 8 января в ущелье 
Дарданеллы в долине реки Тиг-
ровая в Приморском крае. При 
этом тигра они якобы заметили 
уже только дома, когда пересма-
тривали фото, и были этим шоки-
рованы.

После этого снимок выложили 
в интернет. Однако многие поль-
зователи соцсетей сразу заподоз-
рили, что фотография фейковая.

ПОМОГЛА рАСКрыТь 
убИйСТвО

В Забайкальском крае служеб-
ная собака по кличке Айк помогла 
полицейским раскрыть убийство 
женщины, совершенное в фермер-
ском хозяйстве, сообщает «РГ».

Как сообщили в УМВД России 
по региону, после сигнала об об-
наружении на территории фер-
мы тела женщины с признака-
ми насильственной смерти, на 
место в составе следственно-опе-
ративной группы выехал кино-
лог с собакой. Немецкая овчарка 
взяла след и вела по нему боль-
ше двух километров, пока поли-
ция не обнаружила подозревае-
мого. Им оказался 48-летний ра-
нее судимый работник соседнего 
фермерского хозяйства. Он при-
знался, что выпивал с женщиной, 
у них возник конфликт, из-за ко-

торого он расправился с жертвой.

«ЗАМИнИрОвАЛ» шКОЛу
Ученик девятого класса шко-

лы из села Чигири, что в Благо-
вещенском округе Приамурья, 
решил продлить новогодние ка-
никулы. Мальчишка позвонил на 
номер экстренных служб и сооб-
щил, что сельская школа замини-
рована, сообщает «РГ».

Силовики провели проверку 
школы, но ничего подозритель-
ного не обнаружили. Зато обна-
ружили сообщившего о мини-
ровании, им оказался ученик 9 
класса Чигиринской общеобразо-
вательной школы.

«Следователем следственно-
го управления МУ МВД России 
«Благовещенское» возбуждено 
уголовное дело по ч. 2 ст. 207 УК 
РФ «Заведомо ложное сообще-
ние об акте терроризма». Моло-
дой человек, 2010 года рождения, 
допрошен в качестве подозрева-
емого. К нему применена мера 
пресечения в виде передачи под 
присмотр родителям.

ХуЛИГАнСТвО
Во Владивостоке женщина по-

вредила чужой внедорожник, а 
затем наехала на его хозяйку. Об 
этом сообщили «РГ» в прокурату-
ре Приморского края.

Об инциденте сотрудники над-
зорного ведомства узнали в со-
циальных сетях. Местная житель-
ница сначала исписала оскорбле-
ниями кузов Toyota Rav 4. Затем, 
пытаясь скрыться, она наехала 
на владелицу иномарки, причи-
нив ей телесные повреждения.

В отношении правонаруши-
тельницы возбуждено уголовное 
дело по пункту «а» части 1 ста-
тьи 213 УК РФ «Хулиганство, со-
вершенное с применением на-
силия». Ход и результаты рассле-
дования находятся на контроле 
прокуратуры.

Руководитель заставил 
сотрудников глотать огонь

если вы думаете, что у вас 
жесткий и требовательный ру-
ководитель или начальник пос-
тоянно загружает вас какими-
то странными задачами, то эта 
новость для вас. Оказывается, 
есть те, кому повезло с руковод-
ством гораздо меньше.

Так, начальство заставило со-
трудников глотать огонь, чтобы 
повысить уверенность в себе, со-

общает Лента.ру.
Нет, это было сделано не для 

того, чтобы повысить уверен-
ность в себе руководителя и до-
казать его власть над подчинен-
ными. Экстремальный тренинг 
провели во время тимбилдинга в 
Китае, чтобы сотрудники образо-
вательной организации показа-
ли руководству решимость и же-
лание зарабатывать деньги. Для 

этого их заставили тушить горя-
щие ватные палочки во рту…

Логика начальства, как ожоги 
связаны с желанием заработать 
деньги, к сожалению, не поясня-
ется. Но одна из сотрудниц, со-
гласившаяся сделать это из стра-
ха потерять работу, намерена по-
дать жалобу на руководителя, 
так как сочла тренинг унизитель-
ным.

Что удивило из мира новостей за неделю
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Криминальный 
помощник

участковыми уполномо-
ченными полиции и дозна-
вателями ОМвД россии по 
городу Магадану установ-
лены подозреваемые в по-
собничестве в фиктивной 
постановке на учет ино-
странного гражданина.

Так, в декабре прошлого 
года 48-летний житель Ма-
гадана передал своему ро-
веснику документы, необхо-
димые для постановки ино-
странной гражданки на учет. 
При этом мужчина знал, что 
фактически жилье женщи-
не предоставлено не будет. 
Таким образом он хотел по-
мочь своей знакомой.

Аналогичные факты выяв-
лены в ходе расследования 
уголовных дел о фиктивной 
регистрации иностранцев. К 
примеру, в октябре прошло-

го года 37-летний житель Ма-
гадана передал своей знако-
мой документы, которые в 
дальнейшем были исполь-
зованы для фиктивной ре-
гистрации иностранки в об-
ластном центре. Таким же 
образом оказал содействие 
своей приятельнице 37-лет-
ний иностранный гражда-
нин.

По данным фактам дозна-
вателем ОМВД России по го-
роду Магадану возбужде-
ны уголовные дела по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 5 ст. 33 ст. 
322.3 УК РФ (пособничество 
в фиктивной постановке на 
учет иностранного гражда-
нина или лица без граждан-
ства по месту пребывания в 
Российской Федерации).

Анна болотина

Невыгодное предложение

в дежурную часть Отде-
ления МвД россии по Ягод-
нинскому району обратился 
43-летний гражданин. Муж-
чина рассказал, что в интер-
нете увидел рекламу, кото-
рая обещала высокие доходы 
от инвестиций. Выглядела она 
достаточно убедительно – с 
отзывами успешных инвесто-
ров и привлекательными гра-
фиками роста.

Заинтересовавшись предло-
жением, мужчина заполнил 
форму обратной связи. В этот 
же день с ним связался «кон-
сультант», который предста-
вился профессиональным фи-
нансистом. В ходе общения 

собеседник уверял потерпев-
шего в надежности вложений 
и гарантировал получение 
прибыли в кратчайшие сроки.

Поверив в серьезность наме-
рений «консультанта», муж-
чина начал перечислять сред-
ства на указанные счета. В об-
щей сложности он перевел 3 
миллиона 300 тысяч рублей – 
использовал собственные 
средства, занял по несколь-
ку сотен тысяч у родственни-
ков и знакомых, а также мил-
лион рублей ему перечислила 
супруга. Женщина оформила 
кредит, также рассчитывая на 
скорое преумножение ее су-
пругом капитала.

Спустя пару недель после 
первичной беседы с «финан-
систами» гражданину пред-
ложили вывести получен-
ную прибыль. Однако сде-
лать это можно было только 
с использованием банков-
ской карты третьего лица. 
Тогда доверчивый инвестор 
обратился к своему прияте-
лю 1969 года рождения. Так в 
сетях мошенников оказался 
еще один потерпевший. Же-
лая получить пассивный до-
ход, он перечислил мошен-
никам 2 миллиона 670 ты-
сяч рублей.

Спустя некоторое время, 
когда обещанная прибыль так 
и не поступила на счета, муж-
чины обратились в полицию.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по ч. 4 ст. 159 
УК РФ (мошенничество).

внимание! Полицейские 
рекомендуют гражданам 
быть особенно вниматель-
ными к предложениям, ко-
торые кажутся слишком хо-
рошими, чтобы быть прав-
дой. Важно тщательно про-
верять информацию о ком-
паниях и платформах, пред-
лагающих инвестировать 
свои средства.

Анна болотина

Похитили животных

в дежурную часть Отде-
ления МвД россии по Оль-
скому району Магаданской 
области поступило сообще-
ние от представителя фер-
мы в селе Клепка о том, что 
сторож предприятия уви-
дел, как в ночное время 
двое неизвестных откры-
то похитили двух баранов. 
Один из злоумышленников, 
испугавшись охранника, от-
пустил животное прямо по-
среди населенного пункта, 
после чего оба сообщника 
скрылись.

Оперативники уголовного 

розыска в результате прове-
денных оперативно-розыск-
ных мероприятий установи-
ли двоих иностранных гра-
ждан 1976 и 1983 года рожде-
ния, причастных к соверше-
нию преступления. Один из 
них раньше работал на фер-
ме и хорошо знал, как не-
замеченным пройти к по-
стройке с домашним скотом.

В ходе расследования вы-
яснилось, что несколькими 
днями ранее бывший работ-
ник сельхозпредприятия по-
хитил четырех баранов, ко-
торых спрятал у себя в сарае.

Всего полицейские изъя-
ли у подельников трех жи-
вых животных и разделан-
ную тушу, которую те наме-
ревались продать. Установ-
лено, что часть мяса подо-
зреваемые употребили. Уце-
левшие парнокопытные воз-
вращены владельцу. Сумма 
причиненного ущерба уста-
навливается.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 2 ст. 161 Уго-
ловного кодекса Российской 
Федерации.

Стражи правопорядка так-
же установили, что один из 
фигурантов незаконно нахо-
дится на территории Россий-
ской Федерации. В настоящее 
время мужчина помещен в 
Центр временного содержа-
ния иностранных граждан 
ОМВД России по городу Ма-
гадану. В отношении второ-
го избрана мера пресечения 
в виде подписки о невыезде 
и надлежащем поведении.

Арина Кириллова

Спасем жизнь вместе
управление по контролю 

за оборотом наркотиков 
уМвД россии по Магадан-
ской области с 10 января по 
20 февраля 2025 года про-
водит региональный этап 
всероссийского конкурса 
социальной рекламы анти-
наркотической направлен-
ности «Спасем жизнь вме-
сте» (12+), который органи-
зуется в целях привлече-
ния внимания обществен-
ности к проблеме незакон-
ного потребления наркоти-
ческих средств.

Конкурс проводится по 
трем номинациям:

1) «Лучший макет наруж-
ной социальной рекламы, 
направленной на снижение 
спроса на наркотики»;

2) «Лучший видеоролик 
антинаркотической направ-
ленности и пропаганды здо-
рового образа жизни»;

3) «Лучший видеоролик 
антинаркотической на-

правленности для социаль-
ных медиа».

К участию приглашают-
ся физические и юридиче-
ские лица, а также автор-
ские коллективы.

Конкурсной комисси-
ей будет оцениваться соци-
альная значимость, инфор-
мативность, оригиналь-
ность и практическая цен-
ность представленных ра-
бот.

Заявки на участие можно 
подать до 20 февраля вклю-
чительно. Работы необхо-
димо направлять в Управ-
ление по контролю за обо-
ротом наркотиков УМВД 
России по Магаданской об-
ласти по адресу: 685000 
г. Магадан, проспект Кар-
ла Маркса, д. 45 либо 
на электронную почту:  
unk49@mvd.ru.

Справки по телефону: 
 8 (413-2) 69-69-77.

Татьяна Черникова

mailto:unk49@mvd.ru
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Андрей Зыков вручил колымским журналистам к профессиональному 
празднику награды Магаданской областной Думы
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Детско-юношеский центр чтения провел экологический 
час (6+), посвященный Дню заповедников 

Филиал библиотеки № 5 устроил развлекательную 
программу «Святки-Колядки» (12+)
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В Магадане подвели итоги конкурса журналистского 
мастерства «Золотое слово Колымы» (16+) 
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12+

В Магадане журналистов областного центра поздравили с Днем российской печати
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